
ЭКСПЕРТИЗА

Сергей КИРЬЯКОВ: ПОСЛЕ ДВУХ НИЧЬИХ 
«ЗЕНИТА» ЗАГОВОРИЛИ 

О ВОЗРОЖДЕНИИ ИНТРИГИ, НО 22-й 
ТУР ПОСТАВИЛ ВСЁ НА СВОИ МЕСТА

С бывшим форвардом сборной России мы подвели итоги марта и затро-
нули тему возвращения нашего чемпионата на прежнюю систему его про-
ведения: «весна - осень».

ФУТБОЛ НА КАРАНТИНЕ. Взгляд на происходящее

МихаилМихаил БОЯРСКИЙ: БОЯРСКИЙ: В ЛЮБЫХ УСЛОВИЯХ  В ЛЮБЫХ УСЛОВИЯХ 
НУЖНО ПООЩРЯТЬ ЛУЧШИХ – НУЖНО ПООЩРЯТЬ ЛУЧШИХ – 
И «ЛИВЕРПУЛЬ», И «ЗЕНИТ»…И «ЛИВЕРПУЛЬ», И «ЗЕНИТ»…

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет 

в ПЯТНИЦУ, 17 апреля
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ХРОНИКА ТРЕВОЖНОГО ВРЕМЕНИ. ОБРАЩЕНИЕ К ЧИТАТЕЛЯМ

Уважаемые читатели! Нам 
крайне неудобно за то, что впер-
вые в почти четвертьвековой 
истории «Спорт уик-энда» почти 
полмесяца газета не выходила в 
свет. Как вы понимаете, это свя-
зано с беспрецедентной ситуаци-
ей, сложившейся из-за мировой 
пандемии коронавируса, и мера-
ми, предпринимаемыми руковод-

ством нашего государства и города 
по противодействию распростране-
ния COVID-19.

Повседневная реальность на-
поминает сюжет фантастических 
фильмов, и потому понятно, что 
многие рецепты властям прихо-
дится изобретать на ходу. При этом 
не всегда удается избегать проти-
воречивых решений. Так в течение 

периода, исчисляемого днями, не-
сколько раз менялись указания по 
выпуску и продаже печатных СМИ. 
Реализация газет и журналов пер-
воначально была разрешена в 
первую неделю объявленного ка-
рантина, что позволило редакции 
«Спорт уик-энда» выпустить но-
мер от 30 марта. Затем, буквально 
по ходу работы над заключитель-

ным мартовским номером, после-
довало исключение печатных СМИ 
из перечня товаров первой необхо-
димости. Мы вынуждены были, во-
преки собственным планам и объ-
явлениям, отменить апрельские 
номера.

Признаемся, что когда редакция 
анонсировала на своем сайте вы-
пуск газеты 13 апреля, мы ещё сами 
мало верили, что и этот срок не при-
дется переносить. Однако ситуа-
ция сейчас меняется быстро, как на 
 вой не. И последние перемены про-
изошли уже в нашу пользу. Теперь 
снова разрешается выпуск газет и 
работа магазинов, торгующих пе-

чатными изданиями. Поэтому мы 
надеемся, что этот номер «Спорт 
уик-энда» дойдет до ваших рук. 

Как всегда, мы рассчитываем 
на ваше понимание и поддерж-
ку. Ведь без петербуржцев «Спорт 
уик-энд», никогда не имевший со-
стоятельных покровителей и не 
принадлежавший к крупным ме-
диахолдингам, не смог бы суще-
ствовать так долго и пережить уже 
не один кризис, начиная еще с де-
фолта 1998 года…

Здоровья всем вам и терпения в 
это непростое время!

Коллектив редакции 
«Спорт уик-энда».

ВЫПУСК ГАЗЕТЫ ВОЗОБНОВЛЕН!
Хочется верить, что это маленькое событие в жизни большого города 

является первым в череде признаков возвращения к нормальной жизни

Если чемпионат не удастся доиграть из-за пандемии, Если чемпионат не удастся доиграть из-за пандемии, 
то всё равно необходимо подвести итоги сезонато всё равно необходимо подвести итоги сезона

Народный артист РСФСР в разго-
воре с нашим корреспондентом по-
радовался возобновлению выпу-
ска нашей газеты, а также расска-
зал о том, чем занимается во время 
карантина, и выразил мнение, что 
«Зенит» при любых раскладах бу-
дет признан чемпионом.

- Михаил Сергеевич, после вы-
нужденного простоя газета вновь 
выходит в свет. И это несмотря на 
то, что «Зенит» вне игры до конца 
весны. Как вы поживаете в это не-
простое время?

- Рад, что газета будет выходить. В 
такой ситуации не до жиру, быть бы 
живу. Это самое главное. Но я верю, 
что рано или поздно все вернется на 
круги своя. Тем, кто живет спортом и 
футболом, не хватает их, конечно, без-
умно. Знаю, что люди смотрят повто-
ры былых побед. Сейчас самое время 
компенсировать отсутствие футбола 
показом прошлых достижений, стары-
ми эмоциями.

- Пересмотрели победу сборной 
России над англичанами в «Лужни-
ках»?

- Нет, как раз я ничего не смотрел. 
Сейчас для меня совсем другое время 
наступило. Я лишен не только спорта, 
но и театра, и кинематографа, и теле-
видения. То есть я лишен вообще все-
го. Адаптируюсь к новым обстоятель-
ствам. Как и вся страна, собственно.

- На днях разговаривал с народ-
ным артистом Бариновым. Вале-
рий Александрович передал вам 
привет и посетовал на то, что ли-
шился поездок в Италию и Фран-

цию, а также в Петербург…
- Спасибо за привет! Задумался 

о том, что если взглянуть шире, то я 
только приобрел от того, что перестал 
суетиться по земному шарику. Я пре-
красно провел время со своими вну-
ками, с супругой, детьми. Это всё мне 
только на пользу.

- Генеральный директор «Зени-
та» Александр Медведев сообщил, 
что футболисты вернутся к пол-
ноценным тренировкам только в 
мае. Вы испытываете оптимизм по 
поводу возобновления чемпионата 
России летом?

- Нет, я в этом вопросе отнюдь не 
оптимист. Пик пандемии еще не насту-
пил, он впереди. Думаю, что ситуация 
будет дальше только усугубляться. А 
что касается тренировок и их необхо-
димости в данной ситуации, то насто-
ящий спортсмен и настоящий артист, 
будь то балерун или писатель, все рав-
но работает в индивидуальном поряд-
ке. Это может быть дома, в замкнутом 
пространстве. Но все равно терять 
форму никто не хочет. Тем более тако-

го не захочет человек, посвятивший 
себя спорту.

- Многие против того, чтобы 
объявлять чемпионом «Зенит», 
не доиграв чемпионат. Президент 
УЕФА Александер Чеферин являет-
ся противником обнуления резуль-
татов и полагает, что, например, 
«Ливерпуль» так или иначе станет 
чемпионом, поскольку он имел по-
давляющее преимущество в теку-
щем сезоне над остальными клуба-
ми в английской премьер-лиге. Ка-
кая у вас позиция по этому вопросу?

- Я не сомневаюсь в том, что «Зенит» 
будет чемпионом. Считаю, что при-
знать «Зенит» чемпионом необходимо, 
учитывая то, в какие обстоятельства 
попал мировой спорт. Всё равно нуж-
но поощрять лучших, а лучший в Рос-
сии на сегодня – «Зенит» и его игроки. 
Целиком и полностью согласен с оцен-
кой президента УЕФА. Будет другое 
время – пускай соперники доказыва-
ют обратное. Кто-то хочет сказать, что 
он сегодня лучше, чем «Зенит»?!

Константин РОМИН. 

ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Алекс ВЕЛИКИХ: «НАПОЛИ» ХОТЬ 
ЗАВТРА ГОТОВ ОТДАТЬ ЗА АЗМУНА 

25 МИЛЛИОНОВ ЕВРО! ИРАНЕЦ 
И БАРРИОС - ДВА САМЫХ 

ЛИКВИДНЫХ ИГРОКА «ЗЕНИТА»
Эксперт «Спорт уик-энда» Алекс Великих - скаут из Италии, клуб «Калья-

ри», уроженец Донецка, с 1999 года проживает на Апеннинах, сотрудни-
чал ранее с такими клубами как «Ювентус», «Милан», «Аталанта», «Сиена», 
«Фиорентина».

(Окончание на 2-й стр.)
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Хавьер РИБАЛТА: КУПИТЬ АЗМУНА 
БУДЕТ НЕПРОСТО. У РУКОВОДСТВА 

КЛУБА НЕТ НЕОБХОДИМОСТИ 
В ПРОДАЖЕ ФУТБОЛИСТОВ. 

ДАЖЕ С УЧЕТОМ КОРОНАВИРУСА
Спортивный директор «Зенита» в интервью итальянскому «Радио Мар-

тэ» прокомментировал появившуюся информацию о возможной продаже 
«сине-бело-голубыми» Сердара Азмуна. Ранее сообщалось, что на иранско-
го форварда претендуют несколько итальянских клубов Серии «А», в том 
числе - «Наполи».

(Окончание на 2-й стр.)
ИСТОРИЯ «ЗЕНИТА»
ДАЛЕКОЕ И БЛИЗКОЕ С АЛЕКСЕЕМ ПАВЛЮЧЕНКО

ПОЧЕМУ ЗА 30 ЛЕТ НА БАЛАНСЕ 
ЛОМО «СИНЕ-БЕЛО-ГОЛУБЫЕ» 
ТОЛЬКО ОДИН РАЗ ВЫИГРАЛИ 

ЧЕМПИОНАТ? 
И какую роль в этом сыграл гендиректор предприятия -
он же «Папа», он же свояк министра обороны Устинова? 
Осенью 1989 года я, 17-лет-

ний пацан, переступил порог про-
ходной Ленинградского оптико-
механического объединения. И 
первое, что приметил в цеху сбор-
ки радиоэлектронной аппаратуры, 
- календарь матчей «Зенита» и фо-
тографии футболистов, вырезан-

ные из газеты «Спортивная неде-
ля Ленинграда». ЛОМО и «Зенит» на 
протяжении трех десятилетий были 
словно Ленин и партия - близнецы-
братья. Мужички, ветераны фир-
мы, с гордостью говорили о коман-
де, которую считали СВОЕЙ.

(Окончание на 7-й стр.)

КАПИТАНСКИЙ ВОПРОС

Алексей ИГОНИН: СЕМАК ВСЁ ДОКАЗАЛ 
ЧЕЛОВЕКУ, КОТОРЫЙ ВСЁ В «ЗЕНИТЕ» РЕШАЕТ

Экс-капитан питерской команды переводит часть зарплаты в больницу, 
находящуюся на переднем крае борьбы с коронавирусом

Неожиданно образовавшееся фут-
больное межсезонье заставляет ис-
кать темы, к которым в разгар чемпи-
оната обратиться все недосуг. На офи-
циальном сайте «Зенита» опубликован 
состав символической сборной капи-
танов питерской команды в новей-
ший период. Команда получилась что 
надо. В воротах Вячеслав Малафеев 
(44 игры с капитанской повязкой), в за-
щите – Доменико Кришито (54), Юрий 
Вернидуб (72), Бранислав Иванович 
(56), Александр Анюков (134), в опор-
ной зоне – Анатолий Тимощук (86) и 
Алексей Игонин (54), в полузащите – 
Данни (85), Владислав Радимов (116), 
Александр Спивак (37), на острие ата-
ки – Владимир Кулик (75). Во втором 
составе остались такие яркие лично-
сти как Андрей Кобелев, Константин 

Зырянов, Андрей Аршавин. 
Корреспондент «Спорт уик-энда» 

побеседовал о роли капитана коман-
ды в «Зените» с Алексеем Игониным. 
Затронули в беседе с нынешним депу-
татом Законодательного собрания Ле-
нинградской области и неизбежные в 
современных реалиях проблемы. 

Быть избранным и назначенным - 
принципиальная разница

- Капитаном «Зенита» вас назна-
чил тренерский штаб или выбрали 
партнеры по команде?

- В те времена, когда играл за «Зе-
нит», назначения не практиковались. 
Вообще, у тех капитанов, которых на-
значают, другой функционал. В по-
следнее время подобное происходит 
часто, но во времена моей футболь-

ной молодости еще сильны были де-
мократические традиции. Рассужде-
ния о том, что в те времена девушки 
были красивее, а футбол лучше, бу-
дут похожи на старческое ворчание. 
Хотя принципиальная разница меж-
ду избранным и назначенным капита-
ном есть. 

- Вы пришли в команду, когда ка-
питаном был Юрий Вернидуб?

- По-моему, раньше. Начинал ведь 
в дубле, но мы были единой коман-
дой с основой. Капитанская повязка 
была, если не ошибаюсь, у Алексея 
Наумова. 

- Капитан должен быть вожа-
ком на поле, лидером в раздевалке 
или связующим звеном между тре-
нерским штабом и футболистами?

(Окончание на 3-й стр.)

- Какое впечатление оставил ве-
сенний отрезок чемпионата?

- Было сыграно всего три тура, по-
сле чего чемпионат приостановили. 
Поэтому впечатлил, наверное, толь-
ко ФК «Сочи», который одним рыв-
ком вышел из опасной зоны. Думаю, 
что этот перерыв сейчас сочинской 
коман де совсем не в тему. В остальном 
всё было прогнозируемо. «Зенит» по-
сле потери очков в двух встречах от-
вел душу на «Урале», забив столько го-
лов. От ЦСКА ждали, что команда будет 
играть неудачно: молодежь и скамей-
ка армейцев говорят о том, что долж-
ны быть проблемы. «Спартак» хоть 
и начал удачно с «Динамо», но затем 
играл ни шатко, ни валко. Хотя очень 

важную победу одержал в Оренбурге 
и немного поправил ситуацию.

- Чем объясните топтание на 
месте «Зенита» после возобновле-
ния сезона?

- Причин много. Как объективных, 
так и субъективных. Тот же скандал с 
Кокориным. Да и лидеры команды были 
не готовы к старту на сто процентов. А 
между тем нужно почувствовать этот 
тонус, который был у команды в про-
шлом году. В итоге «сине-бело-голубые» 
потеряли очки, и появился повод гово-
рить о возрождении какой-то интриги. 
Но разгром питерцами «Урала» и поте-
ря очков «Краснодаром» в 22-м туре 
всё поставило на свои места.

(Окончание на 7-й стр.)
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ФУТБОЛ. Эксклюзивное интервью

Алекс ВЕЛИКИХ: «НАПОЛИ» ХОТЬ ЗАВТРА ГОТОВ ОТДАТЬ 
ЗА АЗМУНА 25 МИЛЛИОНОВ ЕВРО! ИРАНЕЦ И БАРРИОС 

- ДВА САМЫХ ЛИКВИДНЫХ ИГРОКА «ЗЕНИТА»

гол!13 - 16 апреля 2020 г.

час 6-е место в Серии «А» и отстает от 
4-го, лигочемпионского, на 9 баллов. 
- Прим. автора). С моей точки зрения, 
Азмуну нет смысла уходить из «Зени-
та», который гарантированно старту-
ет осенью в Лиге чемпионов, дай бог, 
чтобы она возобновилась. Ему стоит 
отыграть сезон или хотя бы его пер-
вую часть в Питере, проявить свои ка-
чества в Лиге чемпионов, переждать 
всю штормовую погоду, которую ко-
ронавирус принесет в экономику фут-
бола во всем мире.
Дзюба останется в Питере. 15 миллионов 

за Дриусси - завышенная сумма
- Аналогичный вопрос по Дриус-

си. Прошлым летом один из ита-
льянских клубов хотел приобрести 
аргентинца за 15 миллионов евро, 
«Зенит» счел сумму отступных не-
достаточной. Вы не знаете, что 
это был за клуб?

 - Я не знаю про такой итальянский 
клуб, зато самого Дриусси знаю дав-
но. Мы в «Кальяри» следили за ним, 
когда он играл еще в Аргентине. К со-
жалению, за годы выступления в «Зе-
ните» он показал себя нестабильным 
игроком. До конца не сформировав-
шимся, сырым, несмотря на то, что на-
ходится в расцвете сил (аргентинцу 24 
года. - Прим. автора). Зачастую он вы-
глядит растерянным на поле без долж-
ной поддержки со стороны партеров. 
Не думаю, что кто-то в Серии «А» го-
тов заплатить за него 15 миллионов. 
Это завышенная сумма и полгода на-
зад, а сейчас тем более… В «Зените» 
последнее время он играет все мень-
ше и меньше.

- Продолжаем раскрывать тему 
контактов итальянцев с «Зени-
том». Дзюба в «Интере» - это не 
фантазия, не фейк? Антонио Кон-
те мог быть заинтересован в этом 
игроке?

- На тот момент, когда возникли по-
добные разговоры, травму получил 
Алексис Санчис. Скорее всего, «Ин-
тер» не сможет выкупить чилийца у 
«Манчестер Юнайтед» за 20 миллио-
нов. Впрочем, абсолютно неправиль-
но рассматривать Дзюбу как замену 
Санчису. На позиции центрфорварда 
в «Интере» играет Лукаку. Это основ-
ной нападающий. Он уходить никуда 
не собирается, и вряд ли Дзюба готов 
сесть на лавку и выходить на замену. 

- А в перспективе?
- Мое мнение: вопрос о переходе 

Дзюбы в чемпионаты Италии, Испа-
нии или Германии не нужно вообще 
рассматривать.

- Остается Англия?
- Возможно, это был единственный 

чемпионат, куда он мог бы перейти. Од-
нако судьба Дзюбы очень прочно свя-
зана с «Зенитом». Не только на данный 
момент, но и после завершения карье-
ры. Если бы Артем был готов уходить из 
«Зенита» в какой-то менее престижный 
европейский клуб, пошел бы на пони-
жение зарплаты, то этот переход слу-
чился бы прошлым летом. Сейчас Дзю-
ба никуда не уйдет. Он продлит кон-
тракт с «Зенитом». На каких условиях 
- это личное дело клуба и игрока. Дзю-
ба - человек, влияющий на результаты 
команды. А отношение к нему руковод-
ства «Зенита», полагаю, заставит Арте-
ма остаться в Питере еще надолго.

- Кто же в «Зените» пользуется 
наибольшим спросом в Европе?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Наиболее пострадали от коронавируса 
Бергамо, Турин, Милан, Венеция 
- Алекс, какая сейчас обстановка 

в Италии? Где находитесь вы, как 
работает администрация клуба 
«Кальяри»?

- Ситуация в стране очень тяжелая. 
Уже месяц мы работаем дома. Соблю-
даем карантин. Я нахожусь в Тоскане, 
вместе с семьей. Общаемся ежеднев-
но на видеоконференциях. Пытаем-
ся понять определенные экономиче-
ские условия возможных трансферов. 
Думаю, и в России сейчас похожая си-
туация. 

- Коронавирус охватил всю стра-
ну, или есть области, где пандемия 
не так ярко выражена? 

- Северные области - Бергамо, Ту-
рин, Милан, Венеция - наиболее по-
страдали. Карантинные меры были 
приняты не сразу. Мы ждем данных и 
все-таки надеемся, что удалось сдер-
жать распространение вируса на юж-
ные области. От этого будет зависеть и 
общая ситуация в Италии. На юге - хро-
ническая безработица и бедность на-
селения. На Сицилии уже были случаи 
захвата супермаркетов и грузовиков, 
привозящих продукты. Правительство 
пытается успокоить людей.

- Россияне в Италии еще остались, 
кто-то не успел эвакуироваться?

- Я постоянно в контакте с посоль-
ством и генеральным консульством 
России, иногда передаю информа-
цию, какими рейсами можно улететь 
на родину. «Аэрофлот» - единствен-
ная компания, осуществляющая чар-
терные рейсы Рим - Москва. Запись на 
них осуществляется только через кон-
сульство. Пару недель назад в Россию 
вернулись мои последние знакомые.

Ругани перенес инфекцию в легкой 
форме. Отец и сын Мальдини 

выздоравливают
- Почему в Италии эксперты на-

зывали игру Лиги чемпионов «Ата-
ланта» - «Валенсия» биологической 
бомбой замедленного действия?

- После той игры сразу у пяти игро-
ков «Валенсии» был выявлен корона-
вирус. Под угрозой оказались 40 тысяч 
болельщиков, приехавших в Милан из 
Бергамо («Аталанта» проводит матчи 
Лиги чемпионов в Милане. - Прим. ав-
тора). По сути, они привезли в свой го-
род коронавирус. На следующий день 
после возвращения сидели в барах, от-
мечали победу («Аталанта» выиграла 4:1. 
- Прим. автора). Это один из факторов, 
почему в Бергамо наибольшее число 
заболевших и умерших людей. Эту игру 
вообще не нужно было проводить или 
хотя бы проводить без зрителей.

- Из футболистов Серии «А» пер-
вым заболел Даниэле Ругани, его, к 
слову, несколько месяцев назад хо-
тел приобрести «Зенит». Сейчас с 
защитником «Ювентуса» все в по-
рядке?

- Мы общаемся с Ругани, этого фут-
болиста я знаю давно, еще с юноше-
ского футбола. Он вместе со своей де-
вушкой ожидает результаты повторно-
го текста. Инфекция прошла в доволь-
но легкой форме, и слава богу. Мы се-
годня можем только гадать, но у док-
торов есть опасения, что даже легкая 
форма коронавируса может повлиять 
на продолжение карьеры.

- Много звезд на Апеннинах не 
смогли уберечься от коронавируса?

- Увы… Паоло Мальдини - техниче-
ский директор «Милана» - вместе с сы-
ном Даниэлем, игроком молодежного 
состава «Милана», заболели. Весь «Ми-
лан» закрыли на карантин. Ситуация 
была непростая, но сейчас Мальдини 
выздоровел и работает удаленно.  

Волейбол, баскетбол и регби 
в Италии уже обнулились

- Уместно ли сейчас говорить о 
возобновлении чемпионата Ита-
лии?

- Пока существует закон, запреща-
ющий до 3 мая проводить даже тре-
нировки. Но думаю, что с 4 мая они 
начнутся. Есть 3 этапа. Первый - вы-
зов игроков на обследование в клуб, 
как это бывает после отпусков, вто-
рой - начало занятий на базах, но в 
мини-группах не более четырех-пяти 
футболистов в одном месте, при этом 
душ они должны принимать дома. Тре-
тий этап - переход к обычным трени-
ровкам. Профсоюз футболистов дал 
согласие игроков на проведение игр 
в июле и августе. Надо заметить, что 
в итальянских клубах произошел се-
рьезный раскол. Президент «Лацио» 
Лотито, например, настаивает на воз-
обновлении Серии «А» в кратчайшие 
сроки. «Юве» и «Интер» ждут гарантии 
от министерства здравоохранения и 
союза спортивных врачей.

- Почему Лотито торопится? 
Это же неоправданный риск!

- Для «Лацио» - это шанс побороть-
ся с «Ювентусом» за скудетто. Есть со-
гласие игроков и нет случаев зараже-
ния коронавирусом в команде.

- Какой позиции придерживают-
ся в «Кальяри»?

- Усредненной.  Ждем решения пра-
вительства Италии. Думаю, мы должны 
доиграть чемпионат. Хотя регбийная, 
баскетбольные лиги и волейбольная 
лиги именно обнулили сезон, не на-
звав чемпиона, никто не вылетел.

- Обнажилась еще одна пробле-
ма. ФИФА пойдет на изменения 
трансферных сроков? В нынешних 
условиях этот шаг необходим?

- На данный момент в Италии фут-
болисты и клубы уже договорились 
о продлении действующих контрак-
тов до 15 июля. Вопрос в том, как бу-
дет организован футбольный рынок в 
межсезонье. Трансферное окно, ско-
рее всего, будет оставаться открытым 
до 1 января. 

- Клубы, как и в России, сокраща-
ют зарплаты игрокам?

- «Ювентус пришел к соглашению 

с игроками в одностороннем поряд-
ке о сокращении 40% зарплат за пе-
риод простоя в чемпионате. Лига Се-
рии «А» выступила с заявлением о ли-
шении на 1/3 (4 месяца) зарплат игро-
кам и тренерам клубов Серии «А» за 
сезон, если он не возобновится. Или 
на 1/6 зарплат (2 месяца), если чемпи-
онат не доиграют. Профсоюз футболи-
стов и проф союз тренеров Италии вы-
ступили категорически против. Пока 
этот вопрос не решен. 

Благодаря огранке Бердыева 
иранец пользуется спросом в Европе

- Несмотря на коронавирус, 
трансферная работа не прекраща-
ется. «Наполи» предлагает 25 мил-
лионов евро за Азмуна?

- Вообще, Азмун - самородок, с 
моей точки зрения, не имеющий хоро-
шей академической школы, но став-
ший качественным игроком благода-
ря своим природным данным и вовре-
мя оказавшись в руках такого мастера 
как Курбан Бердыев. Благодаря огран-
ке бывшего тренера «Рубина» Азмун 
сейчас пользуется спросом в Европе. 
В Италии несколько клубов следят за 
форвардом  сборной Ирана. Мы, ко-
нечно, можем допускать, что цены на 
игроков могут меняться в связи с кри-
зисом, охватившим футбол. Однако 
«Наполи», «Лацио», «Милан», «Интер» 
остаются устойчивыми в финансовом 
плане и платежеспособными. 

- То есть 25 миллионов евро для 
«Наполи» вполне реальная сумма?

- Думаю, неаполитанцы за такие 
деньги хоть завтра подписали бы Аз-
муна, если бы «Зенит» согласился. Но, 
насколько я понимаю, Питер рассма-
тривает трансферную стоимость Аз-
муна в районе 40 миллионов. 

- Вы считаете, Азмун по своим 
игровым характеристикам нужен 
сегодняшнему «Наполи»?

- Этой команде необходим третий 
нападающий. Вопрос продления кон-
тракта с Миликом повис в воздухе. По-
ляк имеет предложение из мадридско-
го «Атлетико» и двух английских клу-
бов. Его агент не хочет, чтобы Милик 
оставался в «Наполи», и, с моей точки 
зрения, он вряд ли остается. Место для 
Азмуна освобождается. Впрочем, не 
только неаполитанцы следят за фор-
вардом «Зенита». Есть еще один клуб, 
который хотел бы его приобрести…

- Чтобы дальше развиваться, 
Азмуну нужно переходить в более 
сильный чемпионат или выбирать 
зарплату в «Зените»?

- Не стал бы говорить о том, что Аз-
мун выбирает исключительно зарпла-
ту в «Зените». Поверьте, в Италии ему 
готовы предложить не меньше. Тут во-
прос в другом…

- В чем же?
- Прошлой осенью Азмун получил 

опыт игры в Лиге чемпионов. «Напо-
ли» по итогам итальянского чемпио-
ната, как бы он ни завершился, самый 
престижный еврокубок в будущем се-
зоне не светит (команда занимает сей-

- Я бы назвал Азмуна, про которого 
мы уже говорили, и Барриоса. С моей 
точки зрения, это два самых ликвид-
ных игрока «Зенита». 

Ригони - заложник своего 
универсализма

- Почему, с вашей точки зрения, 
не заиграл в Серии «А» Ригони? У ар-
гентинца было две попытки. 

- Оба случая нужно рассматривать 
отдельно. Связывает их лишь отно-
шение тренеров «Аталанты» и «Самп-
дории» к Ригони. Он универсальный 
игрок, способный сыграть сразу на 
четырех-пяти позициях. Однако во-
просы вызывали его индивидуаль-
ные качества. Не исключаю, что Риго-
ни - заложник своего универсализма. 
Он до сих пор не кристаллизировал-
ся на какой-то позиции. Соответствен-
но, все свои позитивные качества он 
сводит к стандартному набору дей-
ствий. Ригони нужно пространство, 
он не может бороться корпус в кор-
пус. В Италии специалисты говорили, 
что физически аргентинец не выдер-
живал ритм игры хотя бы на протяже-
нии одного тайма. Выдыхается минут 
за 15. Это игрок взрыва, но чемпионат 
Италии достаточно интенсивный. Еще 
нужно добавить тот факт, что вписать-
ся в структуру игры «Аталанты» Гаспе-
рини очень сложно. Мы видим пример 
украинца Малиновского, который по-
лучает очень хорошую прессу, но не 
всегда играет в «основе». Задержать-
ся в «Сампдории» позволяет совокуп-
ность факторов плюс высокая цена 
трансфера. Ригони не тот игрок, кото-
рым нельзя пожертвовать. В том чис-
ле и «Зениту», это не Дзюба, Барриос 
или Азмун.

Интерес «Ювентуса» к Миранчуку 
высосан из пальца

- Летом заканчивается аренда в 
«Локомотиве» Жоау Мариу. Желез-
нодорожники будут выкупать пор-
тугальца у «Интера»?

- Вряд ли у «Локомотива» есть такая 
возможность. 18 миллионов евро - вы-
сокая цена. Даже если произойдут из-
менения в трасферной оценке футболи-
стов. «Интер» просто не сможет отдать 
Жоау Мариу за меньшие деньги из-за 
финансового фэйр-плей. У португаль-
ца мало шансов остаться в «Локомоти-
ве», а заиграть в «Интере»… еще мень-
ше. Агент будет искать возможность от-
править игрока еще в одну аренду. Мо-
жет быть, в испанский чемпионат.

- Самый главный актив «Локо» - 
братья Миранчуки. Опять же, на-
сколько высока доля правды в разго-
ворах об интересе к Алексею со сто-
роны «Ювентуса»?

- Интерес к Миранчуку «Ювентуса», 
думаю, высосан из пальца. Возможно, 
другим клубам в Европе он интересен. 

- Каким?
- Речь шла о «Севилье» или «Роме». 

Им нужен в среднюю линии такой 
игрок. Но! Зарплата Миранчука в 
«Локо» выше той, которую ему могли 
бы предложить в Европе. Российских 
футболистов, интересных в Старом 
Свете, не так много, но они есть. Однако 
очень мало позитивных историй, когда 
кто-то из них заиграл в топ-чемпионате. 
Это большое препятствие для заключе-
ния контрактов с россиянами. 

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Хавьер РИБАЛТА: КУПИТЬ 
АЗМУНА БУДЕТ НЕПРОСТО...

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Что вы скажете об интересе «Наполи» к Азмуну?
- Я читал что-то в газетах, но нам в клуб ничего официально не 

приходило, сейчас я не могу сказать больше. Для меня он полно-
ценный игрок, у него уже большой опыт игр в РПЛ и в сборной 
Ирана. Он физически силен, быстр, очень хорошо атакует из глу-
бины, умело вписываясь в игровую схему, особенно на открытом 
пространстве. Он важная часть нашей команды, забил много го-
лов и обеспечил отличные показатели партнерам.

- Азмун в продаже?
- У нас нет срочности его продажи. Даже несмотря на ко-

ронавирус, в «Зените» не будет кризисных экономических по-
следствий.

- Каким вы видите ближайшее трансферное окно?
- Команды на этом этапе трансферного рынка будут делать 

в основном обмены, аренды с обязательством или правом вы-
купа, не так много больших трансферов мы увидим. Что же ка-
сается «Зенита», то мы надеемся, что через шесть месяцев или 
через год все вернется на круги своя. У нас была хорошая эко-
номическая ситуация в стране и в клубе, но теперь мы долж-
ны, прежде всего, закончить с этой пандемией коронавируса. 
Не думаю, что на следующей трансферной сессии у нас будет 
какое-то крупное приобретение, однако следует сказать, что 
для «Зенита» экономика не сильно изменится.

- Поступают ли предложения по вашим игрокам из дру-
гих клубов?

- У нас были предложения по игрокам, которые не настоль-
ко значимы, как Aзмун, но все равно наш собственник не хо-
тел бы их продавать. Если же кто-то сделает предложение нам 
по Азмуну, то получить его будет не так просто. К счастью, у 
нас нет экономических трудностей и необходимости прода-
вать игроков.

ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

КТО ПОКИНЕТ «СИНЕ-БЕЛО-ГОЛУБЫХ» 
ПО ОКОНЧАНИИ ЧЕМПИОНАТА?

ЛУЧШИЙ ИГРОК МЕСЯЦА

НАГРАДА ПРИЛЕТЕЛА 
К МАЛКОМУ

Пока «сине-бело-голубые» соблюдают само-
изоляцию (игрокам и тренерам запрещено по-
кидать места своего нынешнего проживания, а 
это Питер и Ленинградская область) и продол-
жают тренировки в режиме видеоконференций, 
в СМИ активно обсуждается тема продления кон-
трактов с зенитовцами, у многих из которых они 
заканчиваются нынешним летом. Кроме этого 
на сегодняшний день в клубе 10 игроков с ино-
странными паспортами - серб Бранислав Ива-
нович, бразильцы Дуглас Сантос и Филипе Мал-
ком, украинец Ярослав Ракицкий, аргентинцы 
Эммануэль Маммана, Себастьян Дриусси, Эми-
лиано Ригони, венесуэлец Йордан Осорио, ко-
лумбиец Вильмар Барриос и иранец Сердар Аз-
мун, а со следующего сезона в РПЛ вводится но-
вый лимит: 8 легионеров +17 россиян в заявке.

 Переговоры о продлении контрактов в 
данный момент заморожены, однако в соот-
ветствии с рекомендациями ФИФА все, у кого 
заканчиваются соглашения 30 июня, спокойно 
завершат сезон в команде, если, конечно, будет 
принято решение о его продолжении. Правда, 
вопрос о сроках возвращения арендованных 
футболистов пока остается открытым - здесь 
необходимо еще раз договариваться с игро-
ками. У «Зенита» таких футболистов трое - на-
падающий Александр Кокорин и полузащит-
ник Андрей Мостовой арендованы ФК «Сочи», 
защитник Данил Круговой доигрывает сезон в 
«Уфе». Но договариваться, судя по всему, при-
дется только с Кокориным и Мостовым, по-

скольку с Круговым клуб заключил долгосроч-
ный контракт. 

По версии bobsoccer.ru, будет продлен кон-
тракт с главным тренером Сергеем Семаком. 
Также в команде останутся Артём Дзюба, Ми-
хаил Кержаков и Далер Кузяев, новое годичное 
предложение, видимо, получит Юрий Жирков, 
а также с большой долей вероятности сохра-
нят прописку в «Зените» Бранислав Иванович и 
Игорь Смольников. Хотя полной уверенности в 
этом нет. А вот Олег Шатов по окончании сезо-
на «сине-бело-голубых» покинет. 

Неопределенным остается и дальней-
шее будущее аргентинских игроков Эмману-
эля Мамманы, Эмилиано Ригони и Себастья-
на Дриусси, контракты которых действуют со-
ответственно до лета 2022 года у защитника и 
до окончания сезона 2021 - у нападающего и 
полузащитника. Маммана, как известно, уже 
дважды рвал «кресты», Ригони столько же раз 
отправляли в итальянскую аренду, но в обоих 
случаях он возвращался в «Зенит». Ну а на Дри-
усси вроде бы уже был спрос в лице футболь-
ного клуба «Майами» Дэвида Бекхэма, но что-
то там не срослось. Поэтому не исключено, что 
в создавшихся условиях аргентинцы могут по-
следовать дорогой их соотечественника Мати-
аса Краневиттера, который 24 января нынеш-
него года подписал контракт с мексиканским 
клубом «Монтеррей» на 4 года, перейдя туда 
на правах свободного агента. Но сначала надо 
победить коронавирус.

По итогам марта лучшим игроком 
«Зенита» признан бразильский ата-
кующий полузащитник Малком, кото-
рый провел три матча в составе «сине-
бело-голубых», забил один гол и сде-
лал результативную передачу в игре с 
«Уралом». При этом награда была до-
ставлена бразильцу посредством ква-
дрокоптера по воздуху.  

Утром 10 апреля находящийся на 
самоизоляции игрок получил необыч-
ное сообщение от сотрудников клуба. 
В послании содержалось указание - 
открыть окно в квартире, куда, к удив-
лению хавбека, что заметно на клуб-
ном видео, в скором времени залетел 
дрон, доставивший награду «G-Drive. 
Лучший игрок марта». Интересно, при-
шел ли в себя любопытный кот Малко-
ма, на которого жужжащий квадро-
коптер произвел, надо полагать, неиз-
гладимое впечатление? 
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ЦСКА ДЕЙСТВУЕТ ЖЕСТЧЕ, 
ЧЕМ «ЗЕНИТ» И «СПАРТАК»

Насколько в командах РПЛ «похудеют» финансовые ведомости
Из-за вынужденных каникул, вы-

званных пандемией коронавируса, 
клубы РПЛ договариваются с футбо-
листами о сокращении зарплаты. 

Игрокам и тренерам «Зенита» зар-
плата за апрель и май урезана на 50 
процентов, в «Спартаке» апрельская 
ведомость «похудеет» на 40 процен-
тов.

А вот руководство ЦСКА решило 
действовать жестче, предложив фут-
болистам клуба 60-процентное со-
кращение зарплаты на период про-
стоя. Полноценные оклады игро-
ки будут получать только после того, 
как сезон в РПЛ возобновится. Об 
этом сообщил генеральный директор 
«красно-синих» Роман Бабаев.

«Могу подтвердить, что мы дей-
ствительно договорились с футболи-
стами и признательны им, что в это 
непростое время они пошли нам на-
встречу», - цитирует Бабаева Sport24.

Функционер отметил, что руко-
водство ЦСКА смогло быстро догово-
риться с игроками основной команды, 
«разве что возникли некоторые техни-
ческие моменты, связанные с нюанса-
ми и правовым оформлением». Бабаев 
рассказал, что клуб сократит зарплату 
футболистов на 50 процентов в марте 

и на 60 процентов - в апреле.
«Как только начнутся тренировки, 

игроки начнут получать 70%, а как воз-
обновятся официальные матчи - 100 
процентов», - добавил функционер.

Дольше всех судили-рядили в «Ло-
комотиве»: футболисты упорно не шли 
навстречу предложениям и прось-
бам руководства клуба. После дол-
гих уговоров большинство игроков 
согласилось-таки на 40-процентное 
сокращение своих ежемесячных до-
ходов. Но несколько человек остались 
непоколебимы, как скала.

Перуанский 35-летний нападающий 
«Локо» Джефферсон Фарфан расска-
зал о присланном ему «клочке бумаги 
на русском языке» в ходе прямого эфи-
ра в Instagram, который проводил со-
вместно с другим перуанским футбо-
листом Роберто Гизасолой. «Я его ра-
зорвал! Ощущение, будто мне хотели 
подгадить!» - признался Фарфан. «Они 
могут делать что угодно, но пускай не 
трогают мои деньги!» - добавил он.

Не бывает спокойной жизни у ру-
ководства «Локо»: мало того, что в от-
ношениях с главным тренером коман-
ды Юрием Семиным молнии сверка-
ют, так еще и игроки головной боли 
добавляют.

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ-2019/20. Календарь  рестарта

13 - 16 апреля 2020 г.гол!

Алексей ИГОНИН: СЕМАК ВСЁ ДОКАЗАЛ ЧЕЛОВЕКУ, 
КОТОРЫЙ ВСЁ В «ЗЕНИТЕ» РЕШАЕТ

ФУТБОЛ КАК ПРЕДЧУВСТВИЕ 
КОНЦА КОШМАРА

Сложно строить прогнозы, когда действительность походит 
на фантастическое кино. И всё-таки планировать необходимо,  

если мы хотим быстрее восстановить нормальную жизнь
На прошедшей  в начале апреля видеоконференции с участием всех 55 

ассоциаций УЕФА четко обозначил позицию против обнуления результа-
тов и за игровое завершение национальных чемпионатов. Всё препятству-
ющее этому отменено, вплоть до товарищеских игр сборных и стыковых 
матчей Лиги наций, в ходе которых должны быть разыграны 4 последние 
путевки на Евро-2020.

Однозначно продекларирован курс на завершение плей-офф Лиги чем-
пионов и Лиги Европы-2019/20 (правда, без всяких деталей). Заявлено, что 
национальные чемпионаты можно продолжать хоть до августа сего года 
включительно. Правда, можно – не значит должно. Думается, что в нашей 
стране не стоит доводить дело до крайних сроков.

1-й вариант: оптимистический
В конце марта мы писали, что в иде-

але рестарт чемпионата требуется на-
значить на 17 или 24 мая, чтобы не 
пришлось комкать следующий сезон 
и, главное, график нормальной под-
готовки сборной России к Евро-2020 
(читай: 2021). После отмены июньских 
матчей национальных команд срок 
возобновления чемпионата можно 
безболезненно сдвинуть ещё на пол-
месяца. Тем более что позади останут-
ся и майские праздники, всегда лома-
ющие футбольный календарь.

Вот и получается, что если сезон 
начнется 6-7 июня (раньше не получит-
ся – ведь клубам требуется время для 
подготовки), то его без проблем можно 
завершить к 12 июля. В этом случае ка-
лендарь оставшейся части сезона дол-
жен быть принят не позднее конца мая. 
Правда, играть потребуется в жестком 
ритме: два раза в неделю. С самого на-
чала со зрителями или без – это вопрос 
для совсем другого материала.

Если этот сценарий удастся вопло-
тить в жизнь, то следующий чемпио-
нат России можно начать в абсолютно 
нормальные сроки. Только не следует 
при составлении календаря рестарта 
оглядываться на другие европейские 
страны, которые, возможно, возобно-
вят сезоне позже. Ведь там всё плани-
руют наверстать в декабре и январе, 
когда у нас игра в футбол, как прави-
ло, бывает невозможна. 

2-й вариант: крайний
В то же время прав генеральный 

директор санкт-петербургского «Зе-
нита» Александр Медведев, который 
называет 12 июля крайней датой воз-
обновления нынешнего чемпионата 
России. В этом случае последний срок 
принятия решения о рестарте прихо-
дится на конец июня (это и самое позд-
нее время обнародования календаря 
оставшихся восьми туров). 

При подобном сценарии десять 
требуемых игровых «окон» замкнут-
ся 15 августа – раньше 30-й тур про-
сто не провести. В этом случае следу-
ющий чемпионат-2020/21 (и график 
сборной перед Евро-2020) неизбежно 
придется комкать. Даже если мы за-
вершим осенне-зимнюю часть чемпи-
оната в середине декабря, а возобно-
вим сезон в феврале.

Не получится стартовать в середи-
не июля, тогда придется подумать о 
форс-мажорных способах завершения 
чемпионата: плей-офф за медали, пу-
тевки в еврокубки и сохранение про-
писки в РПЛ. 

Впрочем, делая сейчас любые рас-
четы, следует оговориться. Дай бог, 
чтобы пандемия коронавируса пошла 
на спад и ситуация бы позволила бы-
стрее вернуться к нормальной жиз-
ни, которую без  футбола себе трудно 
представить. 

Дмитрий ВОРОХОВ.

Аутсайдеры не хотят продолжения
Как мы уже сообщали, во вре-

мя апрельского рабочего совеща-
ния по конференц-связи в Российской 
премьер-лиге (форма, которая во вре-
мя вспышки коронавируса пришла на 
смену Общему собранию РПЛ) пять клу-
бов выступили за досрочное прекра-
щение чемпионата страны. В их чис-
ле называют «Сочи», «Рубин», «Ахмат», 
«Урал» и «Крылья Советов». Остальные 
клубы считают, что чемпионат должен 
быть доигран. В принципе, исход голо-
сования несложно было угадать, про-
сто глядя на турнирную таблицу.

Команды, которым грозят вылет или 
переходные матчи с командами ФНЛ, 
хотят не только завершить сезон, но и 
забыть его как кошмарный сон в расче-
те, что в следующем чемпионате у них 
всё сложится удачнее (особенно если 
в Премьер-лигу добавят две  коман ды 
ФНЛ – лоббируется и такой сценарий). 
Исключение в списке голосования 
одно: вместо «Урала», занимающего от-
носительно спокойное 10-е место, дол-
жен был ратовать за обнуление резуль-
татов «Оренбург» (13-я ступень, грозя-
щая стыковыми играми). Впрочем, меж-
ду командами всего три очка. Потому 
это исключение совершенно не проти-
воречит общему правилу.

Угадать, почему «Оренбург» не вы-
ступил за досрочное прекращение се-
зона, несложно. «Зенит» в лице гене-
рального директора Александра Мед-
ведева недвусмысленно озвучил по-
зицию за продолжение сезона. В ка-
честве примера, иллюстрирующе-
го необходимость доигровки турни-
ра, Александр Иванович привел ПСЖ, 
спонсоры которого пригрозили, что 
если чемпионат страны не будет до-
игран, то деньги на следующий сезон 
поступать не будут.  Несомненно, что 
позиция всех компаний, вкладываю-
щих деньги в футбол, требует, чтобы их 
средства были отработаны сполна. У 
«Зенита» и «Оренбурга» главный спон-
сор один – Газпром, потому и позиция 
на доигрывание единая.  А вот россий-

ским клубам, жизнь которых зависит 
исключительно от государства в лице 
региональных руководителей, на по-
добную сторону дела почти наплевать.

Думается, что совершенно не слу-
чайно изменил позицию «Спартак». В 
начале кризиса Леонид Федун, видно, 
в сердцах поратовал за досрочное за-
вершение сезона, но теперь «красно-
белых» в числе голосовавших против 
доигрывания сезона не оказалось. Ви-
димо, посчитали потери - и баланс ока-
зался не в пользу обнуления результа-
тов. Тем более что «Спартак» сохраня-
ет реальные шансы на выигрыш тро-
фея и путевки в еврокубки (через Ку-
бок России), а обнуление результатов 
оставляет «красно-белых» без конти-
нентальных турниров. А это тоже и фи-
нансовые, и имиджевые потери.

Требуется десять игровых «окон»
Разумеется, во всех странах за про-

должение чемпионата выступают бо-
лельщики. Для них футбольные матчи, 
кроме всего прочего, теперь будут озна-
чать возвращение нормальной жизни. 
Как бы кто ни относился к Сталину, но он 
не случайно возобновил розыгрыш Куб-
ка СССР уже в 1944 году, а чемпионат Со-
юза - в 1945-м. Хотя вся страна лежала 
в разрухе, глава Советского государства 
понимал, как важно поддержать мо-
ральный дух народа. А футбол – это не 
самый дорогой способ для этого.

Впрочем, давайте предметно при-
кинем ситуацию для России. У нас не 
сыграно 8 туров чемпионата страны 
и два раунда Кубка (матч «Шинник» 
- «Урал» и стыковые игры оставим за 
скобками – для них место найти не-
сложно). Очевидно, что требуется 10 
игровых «окон», под которыми раз-
умеем «среду-четверг» и «субботу-
воскресенье». Отмена матчей сбор-
ной заметно упрощает ситуацию. Как 
и то обстоятельство, что все наши клу-
бы, «к счастью», заблаговременно вы-
летели из еврокубков, а УЕФА разре-
шил проводить матчи национальных 
турниров одновременно с раундами 
Лиги чемпионов и Лиги Европы.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Все зависит от конкретной ситуа-

ции. Когда стал капитаном, был еще до-
статочно молод. Доверивший мне эту 
почетную роль Юрий Андреевич Мо-
розов настраивал быть неформальным 
лидером. Я не очень понимал, чем отли-
чается от формального. Вот Андрей Ко-
белев был прирожденным капитаном. 
Мог потребовать и даже прикрикнуть. 
При этом ни у кого не возникало сомне-
ний в том, что он имеет на это право. 

Тренеры советовались 
даже по определению состава
- Часто ли вам в бытность ка-

питаном приходилось беседовать 
с тренерами, доводя до них точку 
зрения футболистов?

- Достаточно часто. Даже по такому 
принципиальному вопросу как опре-
деление состава. Удалось выстроить 
отношения со всеми руководителями 
клуба. Ни с одним из президентов не 
было конфликтов, мог обращаться к 
ним с любым вопросом. 

- Говорят, что после одной из 
игр, когда Морозов в сердцах объя-
вил об отставке, вы подошли к нему 
со словами: «Дед, оставайтесь!»…

- Тогда стиль общения с тренера-
ми был несколько иным. Не только ка-
питан команды, но и любой игрок мог 
подойти к Морозову. Сейчас, после по-
лутора десятилетий работы в «Зените» 
иностранных специалистов, подобное 
представить сложно. У европейцев 
иной менталитет. 

- Те, кто помнит «Зенит» кон-
ца прошлого века, слышали, что в 

выборах капитана могли участво-
вать все футболисты кроме вра-
тарей и не владевшего русским язы-
ком румына Даниэла Кирицэ…

- Первые легионеры «Зенита» были 
ребятами не промах. Когда от них что-
то требовали, они утверждали: «Не по-
нимаю по-русски». Когда что-то требо-
валось им, прекрасно общались и с 
партнерами, и с тренерами, и с руко-
водством. 

Иванович - авторитет для партнеров
- В общении с судьями капитан-

ская повязка помогала?
- В те времена диалоги капитана с 

арбитром воспринимались гораздо 
спокойнее, чем сейчас. Сегодня по-
добные контакты, мягко говоря, не 
приветствуются, а уж любая претен-
зия приводит к желтой карточке – ми-
нимум. Мне частенько доводилось об-
щаться по ходу матча с судьями, но 
конфликтных ситуаций не припомню. 
Всегда старался объективно подхо-
дить к оценке моментов. 

- Свою капитанскую повязку вы 
передали Владиславу Радимову…

- Не совсем так. При Властимиле Пет-
ржеле перестал попадать в основной 
состав и был выставлен на трансфер. Ни-
какой официальной передачи не было. 

- Для достигшего таких высот 
клуба Иванович – идеальный капи-
тан?

- Очень важно, чтобы капитан был 
авторитетом для партнеров. Ивано-
вич, поигравший в «Челси», отвеча-
ет этому требованию. При этом он не 
снижает требований к себе и не теряет 

свое реноме. Бранислав говорит и по-
русски, и по-английски, что позволя-
ет ему находить общий язык со всеми. 

Времена ажиотажного внимания 
в «Зените» не застал

- В «Зените» быть капитаном 
было сложнее, чем в других клубах 
Премьер-лиги?

- В «Анжи» капитаном не был, а в 
«Сатурне» довелось. Сравнивая под-
московную команду с питерской, могу 
сказать, что и время было другое, и за-
дачи, стоящие перед командой. В «Са-
турне» был период, когда вообще не 
платили зарплату. Нужно было убеж-
дать партнеров, которые не хотели 
выходить на поле, а после этого ве-
сти далеко не самые приятные разго-
воры с руководством. В «Зените» тако-
го никогда не было. Игроки, тренеры, 
руководители – все работали на одну 
идею, стремясь сделать нашу команду 
клубом европейского уровня. 

- Капитану независимо от исхо-
да матча часто приходится от-
дуваться за партнеров в смешан-
ной зоне. Даже такого молчуна как 
Александр Анюков не минула сия 
доля. Для вас это была повинность?

- В те времена, когда был капитаном, 
не было такого пристального внима-
ния к «Зениту» и такого наплыва жур-
налистов в смешанной зоне. Возмож-
но, это покажется старческим брюзжа-
нием, но и вопросы были профессио-
нальнее. Сейчас любой человек может 
объявить себя блогером и рассуждать 
о нюансах футбола. Из не доставивших 
удовольствие диалогов с журналиста-

КАПИТАНСКИЙ ВОПРОС ми вспоминается общение в смешан-
ной зоне в Элисте после поражения от 
«Уралана» в сезоне-2003. Это был один 
из последних моих матчей за «Зенит». 
Пытался тогда донести до журнали-
стов, что ситуация не столь критична, 
и наша команда в ближайших матчах 
начнет побеждать. Не поверили! 

Диалог о зарплатах не красит 
ни Семина, ни Газзаева

- В РПЛ сейчас во многих клубах 
сократили зарплаты футболи-
стам: в ЦСКА – на 60 процентов, в 
«Зените» и «Спартаке» - на 50, в «Ло-
комотиве» - на 40…

- В каждом клубе ищут выход из ны-
нешней ситуации. Для ведущих она все 
же не критическая, а вот что творится в 
ФНЛ и ПФЛ! Там ведь многие команды 
могут исчезнуть, а футболистам, у ко-
торых зарплаты в районе 50 тысяч ру-
блей в месяц, их особо не срежешь. 

- На чьей стороне вы как пред-
ставитель законодательной вла-
сти региона в дискуссии между Юри-
ем Семиным и Валерием Газзаевым?

- Мне кажется, такие вопросы во-
обще не стоило выносить в публичное 
пространство. Эта история не красит 
ни Семина, ни Газзаева. Часть своей 
зарплаты я перевел на счет больницы, 
врачи которой сейчас лечат заболев-
ших коронавирусом. Знал, куда пойдут 
деньги и зачем. Регулировать этот во-
прос на уровне Законодательного со-
брания или Госдумы, думаю, не стоит. 
Каждый должен решать этот вопрос 
для себя. Губернатор области просто 
разослал членам правительства и де-
путатам Законодательного собрания 
реквизиты клиники. Понимаю, когда 
покупку масок или медицинского обо-
рудования известными в стране людь-
ми показывают по телевидению или 

пишут об этом в газетах. Сравнивать 
же зарплаты футболистов и депутатов, 
особенно сейчас, не стоит. 

Играть за границей – это бред
- Однако логику Семина понять 

можно. Его контракт с «Локомоти-
вом» истекает, а руководство клу-
ба продлевать соглашение не со-
бирается. Вот и стремится Юрий 
Павлович набрать дополнитель-
ные висты, выставляя себя защит-
ником интересов футболистов…

- О том, что руководство «Локомо-
тива» не горит желанием продлевать 
контракт с Семиным, говорилось еще 
зимой. Независимо от того, займут ли 
железнодорожники место в зоне Лиги 
чемпионов или нет. Такой опытный 
тренер прекрасно осведомлен о реа-
лиях российского футбола. Если есть 
человек, который замолвит за тебя 
словечко, результат неважен. 

- У Сергея Богдановича Семака 
есть такой человек?

- Мне кажется, Семак все доказал 
человеку, который все в «Зените» ре-
шает. Фамилию называть не будем, но 
он за Семака. В «Локомотиве» никто не 
знает, кто подобный человек и есть ли 
он вообще. 

- Напоследок несколько неожи-
данный вопрос. Один из клубов ан-
глийской премьер-лиги выступил 
с предложением доиграть сезон в 
Китае, на что остальные 19 реши-
тельно не согласились. Возможно 
ли предложение доиграть сезон РПЛ 
в Таджикистане и Туркмениста-
не, где либо продолжают играть в 
футбол, либо начнут это делать 
19 апреля?

- Такое предложение может выдви-
нуть разве что Газзаев. Только даже об-
суждать подобный бред не стоит. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

ЧЕМПИОНАТ НЕ ВОЗОБНОВИТСЯ, ПОКА…
Почему бы «Локо», ЦСКА, «Спартаку» и «Динамо» не выехать из Москвы?

Согласно данным на воскресенье, 
Москва лидирует по количеству под-
твержденных случаев заболевания ко-
ронавирусной инфекцией COVID-19 в 
России. В столице РФ зафиксировано 
уже 10 158 случаев, из них 1306 боль-
ных - за последние сутки. 

Мэр столицы Сергей Собянин пред-
упредил, что город находится лишь у 
подножия пика роста эпидемии, поэ-
тому следует готовиться к худшему. В 
связи с этим вводятся дополнитель-
ные карантинные меры.

Вряд ли в таких условиях можно все-
рьез говорить о возобновлении чем-
пионата России по футболу, который 
официально приостановлен до 31 мая. 
С понедельника в Москве вводится 
пропускной режим. А если последуют 
более жесткие ограничения на въезд-

выезд? Как быть в этих условиях «Локо-
мотиву», ЦСКА, «Спартаку» и «Динамо»?

А выход есть. Команды должны по-
кинуть столицу, перебравшись в реги-
оны, где есть базы для подготовки и 
эпидемиологическая обстановка отно-
сительно благополучная. А таких мест 
немало: Пермь, где играл «Амкар», Ра-
менское с закатившимся «Сатурном», 
Саранск с «Мордовией», которая не в 
состоянии арендовать построенный к 
ЧМ-2018 красавец-стадион. Еще одно 
место дислокации можно присмотреть 
на Черноморском побережье или на 
Кавказе. В Каспийске, например.

Чемпионат нужно завершать, а 
пребывание московских команд на 
карантине в столице - это футбольный 
тупик. И чем быстрее они выедут, тем 
больше шансов выбраться из него.
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Равиль САБИТОВ: 
ЖДУ ПОВТОРЕНИЯ 90-х - 

В ХОРОШЕМ СМЫСЛЕ
После падения зарплат больше наших футболистов 

поедут в Европу, а РПЛ нужна «весна - осень»
«Спорт уик-энд» побеседовал с бывшим наставником юношеской сбор-

ной России, а ныне тренером «Риги» Равилем Сабитовым.

Кто же ещё, кроме «Зенита»?
- Равиль Руфаилович, как счита-

ете, нынешний чемпионат России 
будет доигран или нет?

- Сезон в любом случае получит-
ся неполноценным. Если доигрывать 
Премьер-лигу в сжатые сроки, чтобы 
команды потом имели достаточно вре-
мени для подготовки к следующему 
сезону, то на них выпадет очень боль-
шая нагрузка. Играть через два дня на 
третий или через три на четвёртый не 
так-то просто. В этом случае преиму-
щество получат те, кто может позво-
лить себе делать более-менее равно-
ценную ротацию. Например, у «Зени-
та» есть такая возможность, в питер-
ском клубе много сильных футболи-
стов… 

Думаю, если чемпионат доиграют 
в сжатые сроки, итоговая расстановка 
команд в таблице будет примерно со-
ответствовать нынешней. Но при этом 
плюс-минус одно-два места в верхней 
части таблицы изменятся в борьбе за 
попадание в Лигу чемпионов или Лигу 
Европы, а в нижней – в зоне борьбы за 
спасение, вылет или стыковые матчи.

- Как смотрите на вариант с 
фиксацией текущей таблицы как 
окончательной?

- Вопрос в том, сколько будет 
длиться карантин. Если он протянет-
ся долго и перейдет в лето, как раз и 
будет смысл зафиксировать таблицу, 
дать командам спокойно готовить-
ся к следующему сезону. Да, чемпио-
нат тогда получится урезанным, но что 
поделать.

- Золотые медали в любом слу-
чае получит «Зенит»?

- Конечно, а кто же ещё? У питер-
цев большой отрыв, который в теку-
щей ситуации практически невозмож-
но никому отыграть. Я не знаю, что 
должно случиться, чтобы «Зенит» не 
стал чемпионом. Кто-то говорит, что 
ещё остаётся 8 туров и может прои-
зойти всякое, но, на мой взгляд, чем-
пионская интрига подогревается ис-
кусственно, чтобы поднять интерес к 
оставшейся части сезона, если она бу-
дет доиграна.

- А если полностью обнулить ре-
зультаты сезона?

- Я считаю, это было бы неправиль-
но. Сейчас уже сыграно 70% матчей, то 
есть большая часть турнира. Пусть с 
оговорками, но чемпионат всё равно 
состоялся. Ведь не зря команды, иду-
щие вверху таблицы, занимают высо-
кие места. Они же, наверное, не просто 
так туда попали, а за счёт своей игры, 
желания, стремления и упорства.

Плюсы «весны - осени»
- Поддерживаете гипотетиче-

ское расширение РПЛ до 18 команд, 
при котором из «вышки» никто не 
вылетит и в неё добавят 2 клуба 
из ФНЛ?

- В теории это хорошая мысль, но в 
данной ситуации она вряд ли целесоо-
бразна. Сейчас многие клубы пережи-
вают серьёзный финансовый кризис, и 
надо скорее думать о том, как обеспе-
чить их существование, а не о том, как 
расширить Премьер-лигу.

- Есть ещё предложение - завер-
шить текущий чемпионат осенью 
и с 2021 года вернуться к системе 
«весна - осень»…

- А вот эта идея, между прочим, во-
обще классная! Будет хорошо, если 
команды спокойно доиграют чемпио-
нат в нормальном недельном цикле, а 
не через два дня на третий или через 
три на четвёртый, после чего последу-
ет переход на старую систему «весна - 
осень», которая мне больше нравится.

- Чем же она вам так по сердцу?
- При этой системе чемпионат со-

ответствует календарному году - так 
привычнее и проще, чем эти двойные 
навороты по годам. В то же время мы 
все прекрасно знаем, что у нас много 
бюджетных команд, и в любой обла-
сти губернатору легче рассчитывать 
средства именно на календарный год, 
а не на два периода по полгода. Мно-
жество клубов с раздвоенным бюдже-
том из ФНЛ и ПФЛ испытывают боль-
шие финансовые проблемы, а некото-
рые даже погибают.

- Какие ещё плюсы вы видите в 
системе «весна - осень»?

- Сейчас я тренер в «Риге», а в Лат-
вии играют как раз в таком режиме.  
У меня часто спрашивают: насколь-
ко здесь сильный чемпионат, в каком 
российском турнире не затерялись бы 
местные команды? И получается вро-
де бы противоречие. Наверное, силь-
нейшие латвийские команды могли 
бы лидировать в ФНЛ или идти во вто-
рой половине таблицы РПЛ. Но, с дру-
гой стороны, латвийские клубы пусть 
не каждый год, но периодически удач-
но выступают в квалификации Лиги 
Европы, иногда попадают в групповой 
этап. А какая-то российская команда 
из ФНЛ смогла бы пройти через квали-
фикацию Лиги Европы? Полтора года 
назад это не смогла сделать «Уфа» из 
Премьер-лиги, когда ей представил-
ся такой шанс. И как тогда оценивать 
конкурентоспособность латвийских 
команд по сравнению с российскими? 
Знаете, к какому выводу я пришёл?

- Расскажите.
- К простому. Дело в том, что лат-

вийские команды, когда выступают 
летом в квалификации Лиги Европы, 
находятся в хорошем игровом тонусе 
за счёт системы «весна - осень». У них 
есть преимущество в свежести над со-
перниками из чемпионатов с проти-
воположной системой, преимущество 
в функциональном состоянии и игро-
вом ритме. И у российских клубов 
тоже было такое преимущество при 
«весне - осени».

- Но ведь у нас при переходе на 
«осень - весну» стремились как раз 
подстроиться под календарь веду-
щих европейских лиг.

- Совмещение трансферных окон 
было важно для топ-клубов страны. 
Но синхронизация чемпионатов, как 
показал опыт, оказалась для нас, на-
оборот, невыгодной. Раньше в Рос-
сии говорили: мол, давайте перейдём 
на «осень - весну», и тогда мы станем 
лучше выступать в весенней стадии 
еврокубков, поскольку будем подхо-
дить к февралю-марту в лучшей фор-
ме. Но ведь так не происходит. Стало 
ещё хуже: теперь нас вообще нет в ев-
рокубковой весне.

- В нынешнем году так, может, и 
к лучшему - иначе игроки российских 
клубов могли бы заразиться коро-
навирусом.

- Сейчас мы видим, что этот коро-
навирус всё равно распространяется 
по России… Ну а если вернуться к си-
стеме «весна - осень», то, я думаю, при 
ней у нас на футбольной карте появи-
лись бы новые команды, она наиболее 
оптимальна для России.

Смолов заставил говорить о себе
- Если в России серьёзно упадут 

зарплаты футболистов, значит, 
больше наших игроков будут уез-
жать в Европу?

- Скорее всего, да. В этом плане по-
вторится время первых чемпионатов 
России в 90-х, когда у нас много фут-
болистов поехали в хорошие команды 
за рубеж. Естественно, для прогрес-
са лучше играть в Европе. Там очень 
высокие требования к футболистам и 
во время матчей, и во время трениро-
вок, и в повседневной жизни в соци-
уме. Там нужно всегда быть предель-
но сконцентрированным, выходить на 
поле с огромной желанием и выкла-
дываться на максимальную мощность. 
Любой спортсмен может добиться вы-
соких результатов, если предоставить 
ему хорошую платформу. Если он про-
являет большое желание и самоотда-
чу, то раскрывает свой потенциал и 
выходит на другой уровень. Мы видим 
пример Зинченко в «Манчестер Сити». 
А Головин хоть и выступает за кризис-
ный «Монако», всё равно выделяется 
в сборной России скоростью принятия 
решений в окружении соперников. Бу-
дет здорово для нашего футбола, если 
многие российские игроки отправят-
ся в Европу.

- Недавно агент Дмитрий Селюк 
раскритиковал Смолова за возвраще-
ние во время карантина в Россию…

- Сейчас в футболе есть информаци-
онный вакуум. Вспоминают даже про 
конфликт 11-летней давности Дзюбы и 
Быстрова - но это лишь потому, что тур-
ниры остановлены и нет матчей.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.
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ФУТБОЛ.  НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ. «Топ-5»

ЛИДЕРОМ В БОРЬБЕ ЗА ПРИЗ «РЫЦАРЮ 
АТАКИ» СТАЛ ЛИОНЕЛЬ МЕССИ

Нападающий «Барселоны» оформил в нынешнем сезоне Примеры три хет-трика, 
один из них - четырёхгранный

Последний раз промежуточные 
итоги соревнования бомбардиров 
«Топ-5» европейских национальных  
чемпионатов за символический приз 
«Рыцарю атаки» для игрока, оформив-
шего наибольшее число хет-триков в 
сезоне, «Спорт уик-энд» подводил в 
номере за 3 декабря.  Напомним: тог-
да в споре с участием футболистов 98 
клубов Англии, Испании, Италии, Гер-
мании и Франции лидировал напада-
ющий «Лейпцига» Тимо Вернер. В ак-
тиве форварда было два хет-трика, что 
к началу первого месяца зимы вывело 
его в единоличные фавориты в борь-
бе за трофей.

За этот период,  с 3 декабря и 
вплоть до приостановки националь-
ных чемпионатов в «Топ-5»  в разные 
дни марта из-за пандемии коронави-
руса, 14 футболистов сделали ещё 16 
хет-триков. Изменилась и ситуация в 
положении главных претендентов на 
трофей. Об этом, впрочем, чуть позже. 
А сейчас, как и в двух первых частях 
обзора, вспомним лучшие хет-трики 
зимы.

Первый и единственный: 
покер капитана «Барселоны»

Начнём с Лионеля Месси, и вот по-
чему: капитан «Барселоны» первым в 
«Топ-5» оформил первый и пока един-
ственный четырёхгранный хет-трик 
сезона, именуемый также покер.  Ли-
дер каталонского клуба забил четы-
ре мяча в ворота «Эйбара» (5:0). При 
этом Месси оформил классический  
хет-трик. Так в среде профессиона-
лов называется «трюк в шляпе»,  соот-
ветствующий двум требованиям: во-
первых, мячи забиваются подряд, и, 
во-вторых,  футболист успевает отпра-
вить их в цель в течение одного тайма. 
Именно так получилось в этот вечер у 
Месси, который забил первый, второй 
и третий голы своей команды на 14-й, 
37-й и 40-й минутах.

Дело было так. Первая результа-
тивная атака («фантастическая»): Мес-
си открылся под передачу, пошёл на 
двух защитников, прокинул мяч меж-
ду ногами первого из них, устоял в 
единоборстве со вторым и нанёс точ-
ный удар. Атака вторая («обыкновен-
ная»): Месси убежал от трёх защит-
ников и пробил в дальний угол. Тре-
тья атака («случайная»): Месси отдал 
пас на партнёра, который запорол мо-
мент. Однако мяч снова оказался в но-
гах капитана, который исправил про-
мах товарища и поразил пустые воро-
та. Напомним: в концовке был и чет-
вёртый гол…

Вместо комментария к этим эпизо-
дам приведём  послематчевое обра-
щение пресс-службы «Эйбара» в ин-
стаграме к Месси:  «Мы страдаем от 
тебя. Пытаемся справиться с тобой. Но 
в итоге всё, что нам остается, это толь-
ко аплодировать стоя».

Для любителей статистики сообща-
ем: после этого матч Месси сравнялся 
с извечным своим конкурентом Криш-
тиану Роналду по числу хет-триков в 
национальных чемпионатах. У обоих 
футболистов - по 36 «трюков в шляпе». 
Аргентинец оформил в играх за «Бар-
селону» все 36. Португалец сделал 34 
за «Реал», ещё по одному - за «Манче-
стер Юнайтед» в АПЛ и «Ювентус» в Се-
рии «А» (в нынешнем сезоне).

В обозреваемый период Месси 
(после 3 декабря) оформил также хет-
трик в матче с «Мальоркой». Ранее ка-
питан «Барселоны», как мы сообщали 
в предыдущей части обзора, отправил 
три мяча в  ворота «Сельты». Таким об-
разом, в нынешнем сезоне в активе ар-
гентинца - три хет-трика.

Покоритель рекорда 
Ди Стефано

Продолжая разговор на тему клас-
сических хет-триков, нельзя не упомя-
нуть три гола полузащитника «Бети-
са» Хоакина Санчеса в ворота «Атлети-
ка» (3:2). Трижды он поразил нижний 
левый угол ворот соперника. Но дело 
даже не в том, что голы Хоакин заби-
вал словно под копирку. Во-первых, 
герой матча продемонстрировал за-
видную скорострельность, растерзав 
оборону соперника за 18 минут, при-
чём дебютных - со 2-й по 20-ю. Во-
вторых, Хоакин стал автором испан-
ского рекорда, и непростого. Хавбек 
превзошёл достижение легенды «Ре-
ала» Альфредо Ди Стефано, который 
сделал хет-трик в 1964 году в возрасте 
37 лет и 255 дней. Теперь самым воз-

растным автором хет-трика в истории 
чемпионата Испании является Хоакин 
(38 лет и 140 дней). Серьёзный успех, 
для истории…

Да, кстати: это первый хет-трик 
38-летнего игрока, проводящего 18-й 
сезон на высшем уровне, в карьере. 
При этом Хоакин Санчес - один из са-
мых ярких испанских вингеров XX 
века - он шестой в рейтинге лучших 
дриблёров «Топ-5» европейских чем-
пионатов по подсчетам Opta с 2006 
года (798 удачных обводок).

Конечно же, Эрлинг Холанд - 
джокер, и не только

Интересно, что при множестве хет-
триков (в декабрьско-мартовский пе-
риод - 16) больше никто, кроме Лионе-
ля Месси и Хоакина Санчеса, не сумел 
оформить классический хет-трик. Од-
нако на фигуре ещё одного футболи-
ста мы остановимся чуть подробнее. 
Это новичок Бундеслиги - 19-летний 
полузащитник дортмундской «Борус-
сии» Эрлинг Холанд.

Мы уже рассказывали, что Холанд 
побил несколько бомбардирских ре-
кордов чемпионата Германии. По-
вторяться не будем. А вот о хет-трике 
надо сказать обязательно хотя бы по-
тому, что обстоятельства его не совсем 
обычные. Три гола в ворота «Аугсбур-
га» (5:3) норвежец, которого называют 
самым талантливым форвардом Ев-
ропы, забил уже в дебютном матче за 
«Боруссию». При этом он предстал пе-
ред трибунами в роли джокера, вый-
дя на замену во втором тайме при счё-
те 1:3 и фактически перевернул игру, 
обеспечив своей команде волевую по-
беду в гостевом поединке.  За 20 ми-
нут игры он нанёс три удара - каждый 
был голевым. Первый гол Холанд за-
бил всего лишь через 183 секунды по-
сле выхода на замену.

«Экстраординарно» - написал в 
твиттере легендарный форвард, а 
ныне телеэксперт Гари Линекер, ком-
ментируя игру Холанда. Напомним: в 
«Боруссию» норвежец  перебрался в 
зимнее трансферное окно из «Заль-
цбурга» за 20 млн евро. О соотноше-
нии «цена - качество» этой сделки 
лучше всего свидетельствуют цифры: 
512 минут игры - 10 очков по системе 
«гол+пас» (9+1).  

В Бундеслиге за этот период были 
зафиксированы ещё три запоминаю-
щихся хет-трика. Полузащитник «Ба-
варии» Филиппе Коутиньо в матче  с 
«Вердером» (6:0) к трём голам приба-
вил две результативные передачи, на-
брав 5 очков по системе «гол+пас». 
Кроме того, на первые роли в споре 
за приз «Рыцарю атаки» неожиданно 
выдвинулся полузащитник «Майнца» 
и сборной Швеции Робин Куайсон. На 
коротком отрезке турнирной дистан-
ции темнокожий скандинав забил по 
три гола «Вердеру» и «Герте», причём 
оба раза - на выезде.

Ударом с центра поля…
С начала сезона в «Топ-5» нацио-

нальных чемпионатов зафиксированы 
32 хет-трика (Англия - 8, Испания - 4, 
Италия - 7, Германия - 9, Франция - 4). 
Отметим несколько из них…   

Первый и пока единственный хет-
трик в Серии «А» оформил Криштиану 
Роналду в игре с «Кальяри» (4:0).  Один 
из трёх голов Роналду забил с пенальти.

Форвард «Лацио» Чиро Иммоби-
ле стал единственным игроком, ко-
торый в основу хет-трика положил 
два пенальти (в матче с «Сампдори-
ей» - 5:1). Но удивляться не приходит-
ся - главный претендент на «Золотую 
бутсу», традиционно вручаемую луч-
шему бомбардиру национальных чем-
пионатов, 10 своих голов из 27 забил с 
одиннадцатиметровой отметки.

Форвард «Аталанты» Йосип Или-
чич, отправивший три мяча в ворота 
«Торино» (7:0), забил необычный гол. 
Когда судья назначил штрафной за 
игру соперника рукой, Иличич не стал 
разыгрывать мяч и тут же с центра 
поля пробил по воротам, в которые не 
успел вернуться голкипер. Отметим, 
что только игроку сборной Словении 
удалось сделать хотя бы один хет-трик 
в каждом из трёх последних сезонов 
Серии «А».  

Нападающий «Манчестер Сити» 
Серхио Агуэро, забив три мяча «Астон 
Вилле» (6:1), оформил 12-й хет-трик  в 
чемпионате Англии, что является ре-
кордом АПЛ. Аргентинец  обошёл ле-
гендарного английского бомбардира 

Алана Ширера, на счету которого - 11 
хет-триков.

«Зенит», Дзюба и Азмун…
Что у нас? В нынешнем сезоне РПЛ 

зафиксированы два хет-трика. Оба 
«трюка в шляпе» оформили игроки 
«Зенита». 19 октября прошлого года 
нападающий петербургского клуба 
Артём Дзюба забил три гола «Ростову» 
(6:1). 14 марта форвард «сине-бело-
голубых» Сердар Азмун отправил три 
мяча в ворота «Урала» (7:1).

Много это или мало? Ели сравни-
вать с началом 90-х годов прошлого 
века, то вообще ничто. В сезонах-1993 
и -1994 в высшем дивизионе чемпио-
ната России по футболу было зафик-
сировано по 12 «трюков в шляпе». Это 
рекордный показатель для российско-
го футбола. Однако в сезоне-2018/2019 
в РПЛ состоялся всего 1 хет-трик. Хуже 
ещё не было. Усилиями «Зенита», Дзю-
бы и Азмуна повторения антирекорда 
в текущем сезоне удалось избежать.     

«Топ-5». Все хет-трики сезона
ИСПАНИЯ - 4 хет-трика

3 - Лионель Месси («Барселона», 
Аргентина)*

1 - Хоакин Санчес («Бетис», Испа-
ния)

*1 - покер.
ГЕРМАНИЯ - 9

2 - Тимо Вернер («Лейпциг», Герма-
ния)

2 - Робин Куайсон («Майнц», Шве-
ция)

1 - Роберт Левандовски («Бавария», 
Польша)

1 - Роувен Хеннингс («Фортуна», 
Германия)

1 - Филиппе Коутиньо («Бавария», 
Бразилия)

1 - Ваутер Вегорст («Вольфсбург», 
Голландия)

1 - Эрлинг Холанд («Боруссия» Д, 
Норвегия)

АНГЛИЯ - 8
1 - Рахим Стерлинг («Манчестер 

Сити», Англия)
1 - Теэму Пукки («Норвич», Финлян-

дия)
1 - Тэмми Абрахам («Челси», Ан-

глия)
1 - Бернарду Силва («Манчестер 

Сити», Португалия)
1 - Кристиан Пулишич («Челси», 

США)
1 - Айосе Перес («Лестер», Испания)
1 - Джейми Варди («Лестер», Ан-

глия)
1 - Серхио Агуэро («Манчестер 

Сити», Аргентина) 
ИТАЛИЯ - 7

1 - Доменико Берарди («Сассуоло», 
Италия)

1 - Андреас Корнелиус («Парма», 
Дания)

1 - Луис Мурьель («Аталанта», Ко-
лумбия)

1 - Криштиану Роналду («Ювентус», 
Португалия)

1 - Чиро Иммобиле («Лацио», Ита-
лия)

1 - Йосип Иличич («Аталанта», Сло-
вения)

1 - Дуван Сапата («Аталанта», Колум-
бия)

ФРАНЦИЯ - 4
1 - Казимир Нинга («Анже», Чад)
1 - Джош Майя («Бордо», Нигерия)
1 - Кристиан Баттокьо («Брест», Ита-

лия)
1 - Дарио Бенедетто («Марсель», 

Аргентина)
Прим. После названия клуба указа-

но гражданство игрока.
ОТ РЕДАКЦИИ. Приз «Рыцарю ата-

ки» был учреждён редакцией журнала 
«Советский воин» в 1984 году. Он вру-
чался игроку, забивавшему чаще дру-
гих три и более мячей в одном матче 
чемпионата СССР и чемпионата Рос-
сии по футболу.
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Совет акционеров Евролиги на 
днях рассматривал альтернативные 
варианты завершения текущего се-
зона. Генеральный директор петер-
бургского клуба Александр Церков-
ный в этой связи заявил: «Если си-
туация позволит Евролиге возоб-
новить сезон, «Зенит» сразу же под-
ключится». 

От Абромайтиса - в США: 
В Санкт-Петербурге - без паники

Пока же игроки и тренеры «сине-
бело-голубых» коротают время в ре-
жиме самоизоляции. Форвард пе-
тербуржцев Тим Абромайтис - один 
из тех легионеров, кто решил не воз-
вращаться в США и остался в Санкт-
Петербурге. 

«Очень непривычно жить в графи-
ке, лишенном полноценных трениро-
вок. Тем более что со мной моя девуш-
ка и наша собака, у которых в свою 
очередь тоже изменения в «расписа-
нии», - приводит слова игрока офи-
циальный сайт «Зенита». - Несколь-
ко раз в день мы выгуливаем пса, но 
в строго ограниченной дистанции от 
дома. Признаю, что много читаю, так 
как мозг в любом случае должен ра-
ботать в любое время. Тренировки по 
предоставленным планам стараюсь 
выполнять в домашних условиях.

Мне сложно судить по другим стра-
нам, так как я вижу, что здесь и что у 
меня дома в США. Народ в Санкт-
Петербурге очень спокойно и без па-
ники воспринимает реальное положе-
ние дел. Пару дней назад я ходил в ма-
газин за продуктами. Все люди были в 
масках, старались выдерживать дис-
танцию, без нервов относились к бо-
лее длинным очередям.

Очень много говорю с друзьями и 
родственниками. Их интересует об-
становка в Санкт-Петербурге и в Рос-
сии, я же всем говорю и показываю, 
что все спокойно. Руководство клуба 
разрешило мне покинуть расположе-
ние команды, но я сказал, что останусь 
в Санкт-Петербурге и буду готов вер-
нуться к полноценным тренировкам и 
играм в любой момент...»

От Паскуаля - из Испании: На 
дороге почти не увидел машин

Иной вариант пребывания в каран-
тине выбрал наставник «Зенита» Ха-
вьер Паскуаль, который отправился в 
Испанию, хотя дорога на родину обе-
щала быть и действительно получи-
лась непростой. Два перелета, 600 км 
по практически пустой дороге и в об-
щей сложности почти 20 часов пути 
из Санкт-Петербурга в Барселону - так 
главный тренер «Зенита» вернулся на 
родину после завершения сезона Еди-
ной лиги ВТБ. Об этом в материале под 
заголовком «Одиссея Хавьера Паскуа-
ля», с выдержками из которого мы зна-
комим читателя, рассказала испанская 
газета «Mundo Deportivo». 

- В пятницу президент Путин объя-
вил, что с понедельника аэропорты за-
кроются. Так и вышло, что у нас на то, 
чтобы уехать, был всего один день…

Тренер захотел вернуться в Барсе-
лону, и так как прямого перелета из 
Санкт-Петербурга не было, он и два 
его ассистента отправились в настоя-
щее путешествие.

- Была только одна возможность: с 

субботы на воскресенье отправиться 
в Москву и оттуда - в Мадрид. Повсю-
ду были приняты меры по обеспече-
нию безопасности, нам измеряли тем-
пературу, проверяли, носим ли мы ма-
ски и перчатки. Это все нам выдал ме-
дицинский персонал клуба, которому 
мы очень признательны. Все работни-
ки аэропортов носили перчатки и ма-
ски, вообще все. Аэропорты были пу-
стынны. Мы сели на самолет из Мо-
сквы в Мадрид, летели всего человек 
10-15, и все они были рассажены раз-
дельно, - сказал Паскуаль.

Когда тренер приземлился в Мадри-
де, оказалось, что до следующего са-
молета в Барселону нужно было ждать 
сутки. Поэтому была выбрана альтер-
натива: «Мы прилетели около двух ча-
сов дня, а рейс в Барселону был толь-
ко на следующий день. Что нам делать в 
Мадриде? Оставаться в аэропорту? Ис-
кать отель? Мы бы потеряли так много 
часов. Вместе с Иньиго Зорсано реши-
ли взять две машины в аренду: он пое-
хал в Логроньо, а я - в Барселону».

По дороге домой Хавьер Паскуаль 
почти не увидел машин: 

- Было невероятно путешествовать 
по дороге в одиночку. Я обогнал толь-
ко несколько грузовиков и несколько 
автомобилей. Честно говоря, за 600 ки-
лометров я встретил машин 20. Меня 
останавливали на двух пропускных 
пунктах, и хотя меня узнали на обоих, 
мне нужно было показать им все мои 
документы, мой паспорт, рабочую визу 
и билет на самолет. Это тот случай, ког-
да благодаришь всех за службу, - рас-
сказал тренер «Зенита»…

Митрович о летнем 
варианте: Это баскетбольное 

самоубийство
Что ж, одиссея Хавьера Паскуа-

ля благополучно завершена. Одна-
ко продолжается поиск оптимальных 
решений относительно судьбы евро-
кубковых баскетбольных турниров и 
в первую очередь - Евролиги и Кубка 
УЛЕБ, в первом из которых вели борь-
бу ЦСКА, «Химики» и «Зенит», а во вто-
ром - УНИКС. Согласия пока нет, порой 
участники одних и тех же событий вы-
сказывают диаметрально противопо-
ложные взгляды по поводу приоста-
новки сезона, вызванной пандемией 
коронавируса. 

Президент ЦСКА Андрей Ватутин, 
например, предполагает, что можно 
постараться доиграть матчи Евроли-
ги в летние месяцы. «Потребуется вре-
мя на восстановление авиасообщения 
между странами, возвращение игро-
ков в расположение клубов, короткий 
тренировочный сбор. При оптими-
стичном развитии событий можно по-
стараться доиграть все матчи в июне 
и начале июля, уплотнив расписание. 
Тем более что большинство нацио-
нальных лиг уже объявило о заверше-
нии соревнований», - сказал Ватутин 
«Известиям».

Однако такой вариант завершения 
сезона неприемлем для многих. Фор-
вард испанской «Манресы» Лука Ми-
трович и вовсе категорически против: 
«Матчи могут запланировать на июль 
и август. С точки зрения игроков, в 
этом нет никакой логики. Мы прове-
дем два-три месяца без практики, в 
изоляции, как и все остальные люди. 

Возможно, больше. И некоторым за-
тем предстоит играть по два-три мат-
ча в течение одного месяца. Это ба-
скетбольное самоубийство. Так думаю 
не только я, но многие игроки, - зая-
вил Митрович.

Генеральный директор «Химок» 
Павел  также не представляет, как Ев-
ролига может доиграть сезон, учиты-
вая, что до оптимистичного поворо-
та в ситуации с распространением ко-
ронавируса в Европе пока еще дале-
ко. «Судя по новостям, во всех странах 
Европы, в том числе в России, каждый 
день появляются новые инфицирован-
ные. Поэтому я не представляю, как Ев-
ролига хочет доиграть сезон. Что де-
лать, если чемпионат так и не сможет 
возобновиться? Было бы логично со-
хранить всех участников нынешнего 
розыгрыша. Как можно кого-то исклю-
чать из турнира или принимать новую 
команду, если сезон-2019/20 не был 
завершен?» - полагает Астахов.

В том же ключе размышляет и глав-
ный тренер «Зенита» Хавьер Паску-
аль. В интервью уже упоминавшейся 
Mundo Deportivo испанский специа-
лист заметил: «Мне трудно предста-
вить, что мы сможем сыграть в этом се-
зоне. Но больше всего меня беспоко-
ит, что будет, когда все вернется в при-
вычное состояние.

И мне кажется, что будет очень 
сложно вернуться к нормальной жиз-
ни, пока есть чувство страха, который 
мы все испытываем внутри, или пока 
у всех нас не будет чувства защищен-
ности, например, от того, что появит-
ся лекарство для лечения заболевания 
или вакцина. Если будет принято ре-
шение играть летом, то все спортсме-
ны просто должны это принять», - зая-
вил Паскуаль.

Иван кивает на Петра. 
Так кто же чемпион России? 
В отличие от соревнований, прохо-

дящих под эгидой УЛЕБ, сезон Единой 
лиги ВТБ завершен. При этом в сезо-
не следующем, видимо, мы уже не об-
наружим среди участников турнира 
эстонского клуба «Калев», который, по 
сообщению delfi .ee., расторг контрак-
ты со всеми игроками и рассматривает 
возможность полной ликвидации. По 
словам президента «Калева» Тоомаса 
Линамяэ, из-за текущей ситуации с па-
узой в соревнованиях из-за пандемии 
коронавируса дефицит клубного бюд-
жета составлял более миллиона евро, 
и команда может попросту прекратить 
существование.

Между тем и по итогам сезона едва 
завершившегося не везде, где следу-
ет, расставлены точки над «i». В пред-
ыдущем номере мы сообщили, что ли-
деру регулярного чемпионата Единой 
лиги ВТБ «Химкам», которые  на момент 
остановки сезона занимали первое ме-
сто в таблице Единой лиги ВТБ с 18 по-
бедами в 19  встречах, будет присвоен 
титул чемпиона России. Не тут-то было! 

РФБ в официальном заявлении 
опровергла эту информацию. Если 
кратко изложить весь ход взаимо-
исключающих сообщений, то выгля-
дел он в соответствии с известной по-
говоркой «Иван кивает на Петра». 

Сначала ЕЛ ВТБ заявила, что «чем-
пион Лиги сезона-2019/20 определен 
не будет». Объяснение генерального 

директора организации Илоны Кор-
стин: «Из-за неравного количества сы-
гранных матчей это противоречило бы 
спортивному принципу. Кроме того, не-
известно, как прошел бы плей-офф». 

Далее было сообщено, что «итого-
вую классификацию чемпионата Рос-
сии позднее представит РФБ». Ило-
на Корстин рассказала со ссылкой на 
юристов: «Лига не имеет полномочий 
утвердить чемпиона России, сделать 
это может только РФБ».

В общем, руководители Единой 
лиги ВТБ и РФБ изящно ушли от от-
ветственности и попросили дождать-
ся исполкома федерации. Следом по-
явились инсайды о том, что «Химки» 
все-таки назовут чемпионом - и тут же 
РФБ официальным пресс-релизом все 
опровергла. 

Куртинайтис: Мы были готовы 
повторить катастрофу для ЦСКА

Конечно, в стане «Химок» испыты-
вали досаду. Генеральный директор 
клуба Павел Астахов задался вопро-
сом: «Если у РФБ нет никаких прав и 
полномочий на территории России, то 
зачем она вообще нужна?». В ответ на 
официальное заявление РФБ, в кото-
ром говорилось, что порядком выяв-
ления победителей и призеров чемпи-
оната России и подведением его ито-
гов должна заниматься Единая лига 
ВТБ, Астахов, в частности, сказал: «На 
территории Российской Федерации 
чемпиона России среди мужчин опре-
деляет не РФБ, а коммерческая лига, в 
нашем случае Единая лига ВТБ, кото-
рой делегированы права на проведе-
ние чемпионата России. А почему пра-
ва были делегированы в таком объе-
ме, что РФБ не имеет никакого голоса? 

Что, если через какое-то время РФБ 
отдаст права на проведения чемпиона-
та какой-то другой коммерческой лиге, 
например с иностранным спонсором? 
Что тогда? Тогда тоже чемпиона России 
будет определять коммерческая лига с 
иностранным спонсором? Получается, 
что у РФБ нет никаких прав и полномо-
чий на территории Российской Феде-
рации? Но это же нонсенс. Зачем тогда 
нам нужна такая РФБ?».

Главный тренер «Химок» Римас 
Куртинайтис и вовсе задал жару: «Ког-
да сезон был остановлен, я прочитал в 
газете, что все, что произошло в этом 
сезоне, теперь не имеет значения. Не 
утвердить турнирную таблицу было 
плохим решением. Нельзя отменить 
травмы, болезни или переломы ног. 
Джереми Эванс не закончил сезон, по-
тому что сломал ногу. Кто-нибудь ска-
зал ему, что это не считается? 

Все мы знаем, что если ЦСКА не ста-
нет чемпионом в России, это будет рав-
носильно катастрофе. Однажды мы уже 
устроили им катастрофу. И мы готови-
лись повторить в этом году. Состав и 
стиль игры позволял нам сделать это. 
Нам было по силам дать бой ЦСКА. В 
Лиге ВТБ, в отличие от Евролиги, коман-
да не может иметь девять легионеров. 
У вас должны быть русские игроки. Бла-
годаря этому наша ситуация в Лиге ВТБ 
была лучше, чем у ЦСКА.

БАСКЕТБОЛ И КОРОНАВИРУС. ПОСЛЕДСТВИЯ

«ЗЕНИТ» ГОТОВ ВОЗОБНОВИТЬ 
СЕЗОН В ЕВРОЛИГЕ

С мнением генерального директора «сине-бело-голубых» согласны далеко не все

ФУТБОЛ. НА ПРОСТОРАХ БЫВШЕГО СССР. ИГРА ПРОДОЛЖАЕТСЯ

В нынешний уик-энд в чемпионате Белорус-
сии состоялись матчи 4-го тура высшей лиги. Все 
они прошли в присутствии зрителей, которых, 
впрочем, было на трибунах совсем немного. Так, 
на встрече между клубами «Смолевичи» и соли-
горским «Шахтёром» (0:0), которая была сыграна 
в Борисове, присутствовали 102 болельщика. Са-
мым же посещаемым оказался матч в Бресте, где 
действующий чемпион «Динамо» принимал «Ис-
лочь». Поединок посетили 1169 зрителей.

Вероятно, болельщиков на футболе могло быть 
и куда больше. Однако, как сообщает популярная 
газета Белоруссии «Прессбол», накануне поклон-
ники десяти команд высшей лиги опубликовали за-
явления, в которых призвали отказаться от актив-
ной поддержки команд на стадионах страны. 

Фанаты минского «Динамо», например, так 
объясняют свое решение, принятое в связи с 
распространением коронавируса в стране: «На 
примере западных стран мы видим, к какой ка-
тастрофе может привести безалаберность на-
селения и халатность властей. Мы до последне-
го ждали разумного решения федерации о при-
остановке соревнований, но, видно, единствен-

ные в мире мудрые руководители работают толь-
ко в БФФ. Оставайтесь дома, соблюдайте правила 
личной гигиены, берегите себя и своих родных».

Что же до собственно футбола, то на старте 
сезона явно не заладились дела у «Шахтёра» из 
Солигорска. Некоторое внимание к этой коман-
де связано с тем, что ее возглавляет бывший ка-
питан «Зенита» Юрий Вернидуб. Этот человек из-
вестен тем, что выиграл Кубок России в соста-
ве «сине-бело-голубых» в качестве футболиста, а 
в качестве специалиста привел к бронзовым ме-
далям чемпионата Украины «Зарю» и дважды был 
назван у себя на родине лучшим тренером года. 
Правда, в последние годы Вернидуб прославился 
еще и заявлениями о том, что ни за какие ковриж-
ки не поедет работать в Россию. Но суть не в том… 

Под руководством Вернидуба «Шахтер» в ны-
нешнем туре потерял очередные очки, не сумев 
одолеть «Смолевичи». Команда не смогла забить 
в третьем матче из четырех. Негодование той 
степенью невезения, которое преследует его ко-
манду, на послематчевой пресс-конференции 
украинский специалист сопроводил нецензур-
ной лексикой, добавив: «Не можем забить. Рожа-

ем. Пока роды не состоялись. Надо забить - мо-
жет, прорвет. Я ребятам сказал: мы должны вы-
глядеть не стадом, а стаей диких и голодных вол-
ков, которые хотят только победы. У меня будут 
играть те, кто рвет землю». 

Туркменистан искоренил коронавирус 
законодательно

В то время как практически во всем мире рас-
тет паника от наступления пандемии коронави-
руса - вот и фанаты в Белоруссии отказываются 
от посещения стадионов - на территории бывше-
го СССР появилась страна, которая не желает от-
ступать перед угрозой. В Таджикистане старто-
вал чемпионат страны, поскольку власти реши-
ли, что ситуация с коронавирусом не представ-
ляет большой опасности. Там, по официальным 
сведениям, нет ни одного заболевшего, при этом 
границы (т.е. пути проникновения заразы) в этой 
стране перекрыты.

В Таджикистане надеются, что в пору футболь-
ного безрыбья матчи местного чемпионата вызо-
вут интерес за рубежом. Прежде на показ матчей 
за границей чемпионат Таджикистана рассчиты-

ФАНАТЫ 10 КЛУБОВ ВЫСШЕЙ ЛИГИ ОТКАЗАЛИСЬ ОТ ПОСЕЩЕНИЯ АРЕН
Тем временем Юрий Вернидуб кроет матом Фортуну: голы «Шахтеру» никак не даются

вать никак не мог. Но теперь - дело иное. 
Многие наверняка поспешат осудить Федера-

цию таджикского футбола за решение дать стар-
ту футбольного сезона-2020. Однако, как мы уже 
говорили, в стране нет никакой вспышки коро-
навируса, ситуация на порядок спокойнее, чем 
в той же Белоруссии. Так почему бы в футбол не 
поиграть и не показать в кои-то веки всему миру 
свой чемпионат. К тому же и меры предосторож-
ности в стране принимаются: матч за Суперку-
бок Таджикистана, открывший сезон, прошёл 
без зрителей.

Еще одна бывшая республика Советского Со-
юза - речь о Туркменистане - стала первой в мире 
страной, которая прервала футбольный чемпио-
нат (24 марта, после 3-го тура), а теперь, глубже 
изучив ситуацию, решила возобновить первен-
ство. Видно, справилась с угрозой. Матчи начнут-
ся с 19 апреля.

По официальным данным, в Туркмениста-
не не зафиксировано ни одного случая зараже-
ния COVID-19. Как сообщает «Матч ТВ» со ссыл-
кой на международную организацию «Репорте-
ры без границ», власти Туркменистана обуздали 
опасность, запретив употреблять слово «коро-
навирус». По крайней мере, это слово нельзя ис-
пользовать государственным СМИ. Так что, мож-
но сказать, в Туркмении коронавирус искорени-
ли законодательно.

Не сомневаюсь, что если бы ЦСКА 
лидировал в чемпионате Лиги ВТБ, то 
турнирная таблица была бы утвержде-
на. Я уверен в этом. Вся лига зависит от 
того, как играет ЦСКА. Расписание и ка-
лендарь составлены так, как им удобно. 
Я прочитал интервью Андрея Ватутина, 
в котором говорится, что «Химки» хо-
тят стать «бумажным чемпионом». Мы 
не хотим этого, нам не нужны такие зва-
ния. Мы способны бороться с ЦСКА, и 
мы серьезно настроены на борьбу.

Способ, которым было принято это 
решение, был смешнее, чем политиче-
ские выборы. Был поднят только один 
вопрос без каких-либо других альтер-
натив. Остановить сезон и не учиты-
вать текущие результаты? Других ва-
риантов не было. Мы были единствен-
ным клубом, который проголосовал 
против, потому что нам не понравил-
ся этот вариант. Но наш голос ничего 
не значил», - сказал Куртинайтис в 
интервью 15min.lt.

Чемпион России пока не опреде-
лён. И неизвестно, будет ли он назван 
вообще…

Олимпийская квалификация 
сборной - летом 2021 года

Напоследок - о сборной. Перенос 
Олимпиады-2020 на следующий год 
неотвратимо повлек за собой сдвиги 
во всей системе соревнований ФИБА. 
Четыре квалификационных турнира 
к Играм в Токио, в одном из которых 
должна была сыграть сборная России, 
также перенесены на год вперед и 
пройдут в период с 22 июня по 4 июля 
2021 года. 

Евробаскет-2021 среди мужских 
сборных, который должен был пройти 
в четырех странах - Грузии, Италии, Че-
хии и Германии, перенесен на сентябрь 
2022 года. На эти же сроки по первона-
чальному календарю выпадало четвер-
тое из шести отборочных «окон» Куб-
ка мира-2023. Теперь оно перенесено 
с сентября на август. Таким образом, в 
рамках подготовки к ЧЕ-2021, который 
пройдет в 2022 году, некоторые коман-
ды проведут не только товарищеские 
матчи, но и два официальных.

Календарь мужской сборной 
России
2021 год

22 июня - 4 июля: олимпийская ква-
лификация (Сплит, Хорватия) 

23 июля - 8 августа: Игры XXXII 
Олимпиады в Токио

2022 год
1 - 18 сентября: чемпионат Европы
Календарь женских национальных 

сборных претерпел меньше измене-
ний. Большинство турниров сохра-
нило свои даты, однако некоторым 
коман дам придется провести в сле-
дующем году два больших соревнова-
ния - чемпионат Европы и Олимпиаду.

Евробаскет-2021 пройдет в запла-
нированные сроки - с 17 по 27 июня 
будущего года. Шесть лучших сборных 
по его итогам получат места в квали-
фикации Кубка мира. Финальный тур-
нир пройдет в Австралии с 22 сентя-
бря по 1 октября.
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ТЕННИС. КОРОНАВИРУСНАЯ ХРОНИКА

УИМБЛДОН ВОВРЕМЯ 
ЗАСТРАХОВАЛСЯ

Британцы проявили дальновидность и за срыв турнира 
получат 141 млн долларов

Будут ли в нынешнем году проведены запланированные турниры АТР и 
WTA,  остается только гадать. По информации на сегодняшний день, сезон 
приостановлен до 13 июля. Только нет гарантии, что именно с этой даты со-
ревнования возобновятся. Уже объявлено об отмене турнира WTA в Мон-
реале, запланированного на август. 

13 - 16 апреля 2020 г. эхо недели

Пессимистические прогнозы 
Тарпищева

Президент Федерации тенниса Рос-
сии Шамиль Тарпищев вообще счита-
ет, что нынешний год для тенниса по-
терян. Если какие-то соревнования и 
будут проводиться, то не раньше октя-
бря. По мнению президента ФТР, не со-
стоится даже перенесенный на сен-
тябрь «Ролан Гаррос». 

Два турнира «Большого шлема» с 
промежутком в одну неделю вряд ли 
выдержат теннисисты, которые сейчас 
гадают, как поддержать форму. Впро-
чем, не факт, что и US Open пройдет в 
запланированные сроки. Сегодня вто-
рой корт теннисного центра «Флэшинг 
Мидоу» используется для фасовки 
продовольственных наборов для жи-
телей Нью-Йорка. Мегаполис, больше 
всего в США пострадавший от панде-
мии, нуждается сейчас в них сильнее, 
чем в отчетах о победах Рафаэля Нада-
ля и Роджера Федерера. 

Второй по рейтингу на сегодняш-
ний день российский теннисист Ан-
дрей Рублев признался, что очень тя-
жело поддерживать форму и нахо-
дить мотивацию. По словам тенниси-
ста, он соблюдает режим самоизоля-
ции и занимается общефизической 
подготовкой в режиме онлайн. Чем-
пионка Australian Open Софья Кенин 
находится в более выгодном положе-
нии. В ее резиденции есть теннисный 
корт, на котором она проводит по два 

часа. Фитнесом тоже занимается, что-
бы встретить возобновление сезона 
во всеоружии. 

На траву подстелили соломку
Организаторы всех без исключения 

турниров подсчитывают сейчас убыт-
ки. Частично покрыть их удалось только 
Уимблдону. Еще 17 лет назад Всеанглий-
ский клуб лаун-тенниса и крикета застра-
ховал турнир на случай отмены. Ежегод-
но из доходов, которые обычно составля-
ли около 300 млн долларов, два выплачи-
вали страховой компании. Сейчас в ком-
пенсацию получат 141 миллион. 

О переносе турнира на осень и даже 
конец лета британцы вообще не заго-
варивали. Сохранить травяные корты 
в пригодном для игры в теннис состо-
янии на протяжении долгого времени 
невозможно. Да и не до тенниса сейчас 
в стране, где лишь недавно находился 
в реанимации премьер-министр. 

Организаторы других турниров не 
проявили такой дальновидности. «У 
нас есть страховка на случай земле-
трясения и теракта, но не от этого кон-
кретного вируса!» - заявил представи-
тель директората турнира в Штутгар-
те. Представители престижного тур-
нира в Мадриде вообще призвали АТР 
и WTA обнулить сезон, стереть его из 
истории и все начать заново в 2021-м. 
Хотя даже организаторы Australian 
Open не исключают, что в январе сле-
дующего года в Мельбурне придется 
играть при пустых трибунах. 

Светлана НАУМОВА.

РЕЙТИНГ ФИФА

На официальном сайте ФИФА 
обнародован обновлённый рей-
тинг сборных. По-прежнему в лиде-
рах Бельгия, а в тройку лучших вхо-
дят Франция и Бразилия. Российская 
национальная команда осталась на 
прежнем 38-м месте. На балансе у 
подопечных Станислава Черчесо-
ва 1470 очков. Из бывших республик 
СССР нашу команду опережает толь-
ко Украина, занимающая 24-е место.

Улучшить позиции в рейтинге 
ФИФА сборной России не удалось 
из-за пандемии коронавируса. В мар-
те нашу команду ждали ныне отме-

нённые игры со сборными Швеции и 
Молдавии. Сейчас подопечные Ста-
нислава Черчесова  находятся в рей-
тинге в компании с Румыний и Ислан-
дией.

Футбольные матчи с участием на-
циональных команд были отменены 
практически по всему миру. Един-
ственной командой из тех 210, что 
входят в рейтинг ФИФА и которой 
удалось улучшить своё положение, 
стал Южный Судан. Сборная этой 
страны поднялась на одну строчку и 
делит теперь 168-е место с Бермуд-
скими Островами.

РЕЙТИНГ ФИФА (апрель)
1(1). Бельгия - 1765 очков
2 (2). Франция - 1733
3 (3). Бразилия - 1712
4 (4). Англия - 1661
5 (5). Уругвай - 1645
6 (6). Хорватия - 1642
7 (7). Португалия - 1639
8 (8). Испания - 1636
9 (9). Аргентина - 1623
10 (10). Колумбия - 1622…
24 (24). Украина - 1537…
37 (37). Румыния - 1475
38 (38). Россия - 1470
39 (39). Исландия - 1465…
Прим. В скобках указано положение в 

предыдущем рейтинге. 

ФУТБОЛ. ТРАНСФЕРЫ

И НА ФЛАНГЕ ЕЩЕ ГРЯНЕТ БУРЯ!
«Барселона» ответила ПСЖ: Гризманн не продается

Масштабные планы ПСЖ, сделав-
шего ставку на глобальное обновле-
ние состава, подразумевают продажу 
бразильского форварда Неймара. Тем 
более что секретом Полишинеля  яв-
ляется стремление бразильского фор-
варда вернуться в «Барселону». Рано 
или поздно, полагают специалисты, 
это неминуемо произойдёт и, похоже, 
скорее рано, чем поздно.

В этой ситуации парижане стремят-
ся извлечь максимальные дивиденды 
из неминуемой сделки с каталонским 
клубом. Амбиции ПСЖ известны, и 
они подтвердились: в Париже плани-
руют включить в сделку с «Барсело-
ной» и вернуть на родину нападающе-
го сборной Франции Антуана Гризман-
на. Ну что ж, аппетит у ПСЖ всегда был 
завидный!

Звезда Гризманна особенно ярко 
засияла на футбольном небосклоне в 
ходе последнего чемпионата мира. На 
ЧМ-2018 команду «трёхцветных» не-
возможно было представить без фор-
варда мадридского «Атлетико», где 
в ту пору выступал футболист. Гриз-

манн не просто стал чемпионом мира 
в составе своей сборной. Он сыграл во 
всех семи матчах, забил четыре гола, в 
том числе и в финальной игре с Хорва-
тией (4:2). А ещё стал лучшим на миро-
вом первенстве по системе «гол+пас»  
(4+2), а также увёз домой два индиви-
дуальных трофея - «Серебряную бут-
су» и «Бронзовый мяч» ЧМ-2018.

Стоит ли удивляться, что летом 
2019 года Гризманн оказался в рядах 
«Барселоны» в компании звёздных 
игроков группы атаки во главе с Ли-
онелем Месси. Контракт был заклю-
чён на пять лет, а заработок француза 
за это время составит 105 миллионов 
евро. Правда, бомбардирский прицел 
у Гризманна несколько сбился. В акти-
ве форварда - 8 голов в 26 матчах ис-
панского чемпионата и всего лишь 
17-е место в гонке снайперов Приме-
ры. В тени Месси оказался Гризманн. 
Вероятно, не могли не учитывать это-
го в ПСЖ, планируя включить форвар-
да в сделку по Неймару.

Однако ответ «Барселоны» был ре-
шительным: Гризманн - в числе непри-

косновенных футболистов, это золо-
той запас «Барселоны». Форвард не 
продаётся, в сделки с другими клуба-
ми по трансферам каких бы то ни было 
игроков включён не будет ни при ка-
ких обстоятельствах. 

Руководство «сине-гранатовых» 
уверено: лимит времени на адаптацию 
в клубе Гризманном далеко ещё не ис-
черпан. Игроку, привыкшему действо-
вать на позиции центрального напа-
дающего, в роли наконечника, нужно 
привыкнуть к игре на фланге. И тогда 
мы увидим того самого Гризманна, ко-
торый был грозой любой, самой не-
приступной, обороны. Тем более что 
характера, и это известно, форварду 
не занимать. 

ЮЖНЫЙ СУДАН СТАЛ БЛИЖЕ К РОССИИ

ПАНДЕМИЯ: ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

ТОЛЬКО ЛИ В «СПАРТАКЕ» ЗАБРЕЗЖИЛ РАССВЕТ?
Федун уверен, что коронавирус в Европе скоро покатится с горки. Мы же на нее только взбираемся
Вчера в России опять установлено больше двух тысяч 

случаев заражения новой заразой – третий день подряд. 
Всего в стране теперь 15 770 случаев заболевания корона-
вирусом, умерли 130 человек, выписан 1291. Борется с на-
ступлением уханьской чумы и Петербург – на сегодня в го-
роде на Неве 557 заболевших выявлено, четверо умерли, 
74 выздоровели. 

За рубежом самая катастрофичная ситуация – в США, 
где впервые введен режим «масштабного бедствия» во 
всей стране. В Штатах количество подхвативших вирус в 4 
раза больше, чем в занимающей вторую строчку в мире Ис-
пании (553655 человек). И количество погибших среди со-

граждан Трампа подбирается к 9 ты-
сячам. А в Китае, откуда стартовала 
пандемия, теперь в семь раз мень-
ше инфицированных, чем в стране с 
самой мощной экономикой в мире.

У ближайшего петербургского 
соседа Финляндии, закрывшей гра-
ницу с нами для физлиц до 12 мая, 
на сегодня выявлено 2974 заразив-
шихся. 

Не очень радостная картина для 
вчерашнего праздника Дня космо-
навтики, но в целом ВОЗ отметила, 
что в Европе намечается торможе-

ние роста нового заболевания. Вот и владелец московского 
«Спартака» Леонид Федун обнадеживает: «По статистике мы 
видим, что пик коронавируса в Италии, Испании, да и вооб-
ще в Европе пройден. Сейчас график распространения ви-
руса находится на плато. Есть основания полагать, что все, 
кто мог переболеть, уже переболели, а в дальнейшем рынок 
начнёт выходить из кризиса».

Пока же в России на пик заболевание не вышло, об этом 
говорила вчера вице-премьер по соцполитике Татьяна Го-
ликова. И глава Чечни Рамзан Кадыров знает, почему: нару-
шают массово россияне режим самоизоляции. «Кому-то не 
сиделось дома и они вышли? – цитирует Кадырова издание 
«Чечня сегодня». - Ну так пусть целый день работают в поле 
и приносят пользу. Мы найдем, чем занять таких - пусть па-
шут поля, сеют и выращивают».

Напомним: наша газета из-за борьбы с коронавирусом 
не выходила две недели – посмотрите, как разительно вы-
росли страшные цифры потерь и заболеваемости. В Испа-
нии больше чем в 2 раза больше стало количество заражен-
ных, смертей - в полтора. Мы специально повторяем преды-
дущие данные, чтобы вы осознали степень опасности.

Говорить в таких условиях о полноценном возвращении 
спорта рано. Но нас, конечно, интересует прежде всего си-
туация в федерациях. Как выживают? Чем занимаются, по-
лучается ли поддерживать форму? Теперь мы сделаем эту 
рубрику периодической.

Борис МОРГУНОВ: ДЛЯ КАРАТИСТОВ 
ПАНДЕМИЯ – НОВЫЙ ВЫЗОВ

Член попечительского совета Со-
юза Киокушин каратэ России, про-
фессор Высшей школы экономики 
Борис Моргунов рассказал о том, 
как повлияла эпидемия коронави-
руса на развитие каратэ в России:

- Когда мы говорим о каратэ, то всег-
да вместе со спортом идет философия. 
Философия, основанная на выдержке и 
спокойствии. Так и во время эпидемии 
мы стараемся это спокойствие сохра-
нять. Всё-таки пандемия в первую оче-
редь заблокировала командные виды 
спорта. А в каратэ, помимо поединков, 
значимую роль играют индивидуаль-
ные упражнения, которые можно вы-
полнять на самоизоляции.

Союз Киокушин каратэ России дав-
но разработал черновой вариант 
онлайн-тренировок, но мы все время 
откладывали запуск проекта. Традици-
онно руки не доходили. Карантин стал 
стимулом запуска платформы онлайн-
тренировок. Даже не стимулом, а един-
ственной возможностью оставаться в 
боевой форме. Вот мы и достали «из 
стола» наш драфт концепции онлайн-
продвижения каратэ. Сейчас в пилот-
ном варианте несколько блоков: дет-
ский, начинающий, продвинутый, тре-
нерский и отдельная программа для 
сборной команды. Более того, посколь-
ку карантин всемирный, то мы привлек-
ли на мастер-классы лидеров междуна-
родной организации каратэ Kyokushin 
kaikan Union из Японии. Очень важно, 
что это не просто запись некоей после-
довательной системы движений, а на-
стоящий интерактивный урок с момен-
тальным откликом и обратной связью. 
Благодаря цифровой трансформации 
нашей жизни, доступностью Интерне-
та и it-решений для удаленного обуче-
ния юноша из глубинки может фактиче-
ски присутствовать на занятии с миро-
выми легендами каратэ.

Для союза такое взаимодействие 
очень интересно и тем, что мы можем 

«отсмотреть» большое количество 
спортсменов и сделать более каче-
ственную выборку в сборную команду, 
пригласить самых перспективных бой-
цов их регионов России.

Безусловно, отмена соревнований и 
сборов внесла свои коррективы, но мы 
рады, что провели до Нового года и на-
чавшийся эпидемии Кубок мира по ка-
ратэ, который впервые прошел в России.

Если говорить о финансовой сторо-
не функционирования спортивных ор-
ганизаций, то, конечно, все столкну-
лись со сложностями. Но мы считаем, 
что и эти сложности только временно 
вытолкнули нас из комфортной терри-
тории и поставили перед фактом, что 
надо искать новые каналы монетиза-
ции. Так мы запустили адаптированные 
фитнес-программы с элементами кара-
тэ для массовой аудитории и корпора-
тивные программы. Это ряд упражне-
ний, для которых не нужен татами, ко-
торые можно выполнять в обычной 
спортивной одежде.

Такой инновационный подход Союз 
Киокушин каратэ России осуществил 
первым из всех федераций восточных 
единоборств. Надеемся, что и другие объ-
единения последуют нашему примеру.

Мы сейчас ведем переговоры с 
несколькими крупными компания-
ми о покупке корпоративного блока 
онлайн-занятий на время удаленной 
работы для их сотрудников.

Возвращаясь к философскому 
взгляду на жизнь, которое характерно 
для многих восточных единоборств, 
Союз киокушин каратэ России рассма-
тривает пандемию как некий вызов.

Если посмотреть шире, то любое 
обучение связано с выходом за гра-
ницы зоны комфорта. За пределами 
зоны комфорта находится зона ри-
ска. Разум ный выход за пределы зоны 
комфорта в зону риска – необходимое 
условие развития личности.

Ирина ТЕЛЬНОВА.

Президент Федерации регби 
Санкт-Петербурга, заместитель 
пред седателя Высшего совета Фе-
де рации регби России Михаил За-
рицкий рассказал «Спорт уик-энду» 
о том, как повлияла эпидемия коро-
новируса на отечественное регби.

- В данной ситуации регби мало чем 
отличается от других видов спорта: так 
же, как и у наших коллег из других фе-
дераций, у нас отменены городские и 
всероссийские соревнования. Пока 
срок действия запрета - конец мая, 
что будет дальше - посмотрим. Сейчас 
у нас идут только тренировочные за-
нятия «по месту прописки» - все выез-
ды на сборы отменены. К счастью, тре-
нировки у нас сейчас идут на откры-
том воздухе, поэтому мы в несколько 
лучшем положении по сравнению с 
другими видами спорта, представите-
ли которых тренируются в залах и бас-
сейнах. Сегодня петербургские регби-
сты тренируются на Малой арене ста-
диона «Петровский», но сколько это 
будет продолжаться, сказать, как вы 
понимаете, сложно.

У спонсоров и партнеров как Фе-
дерации регби России, так и регио-
нальных федераций, клубов уже нача-
лись проблемы в бизнесе, и наверня-
ка спонсорские контракты будут пе-

ресматриваться, а то и вовсе разры-
ваться: форс-мажор есть форс-мажор. 
Пока разговора на эту тему не было, 
но, думаю, он не за горами.

Главный тренер сборной России по 
регби-15 британец Лин Джонс и другие 
иностранные игроки и специалисты от-
носятся к сложившейся ситуации с по-
ниманием, никто не ропщет, все про-
должают работать, насколько это воз-
можно в таком формате, тем более что 
это всемирная проблема, и никому не 
приходит в голову говорить, что где-то 
лучше, где нас нет. Продолжает трени-
ровать петербургскую команду «Нарв-
ская застава» и австралиец Эндрю Кур-
тейн. Первоочередная наша задача 
- сохранить зарплаты тем, для кого рег-
би не просто важнейшее дело в жизни, 
но и профессия, источник дохода.

За последние тридцать лет наша 
страна пережила много самых разных 
кризисов, надеемся, что справимся и с 
этим. Массовый спорт в СССР и России 
всегда поддерживало государство, и я 
уверен, что оно не бросит эту сферу, 
как бы ни складывались обстоятель-
ства. Профессиональный же спорт, 
спорт высших достижений завязан 
на спонсорские контракты с больши-
ми корпорациями, и проблема усугу-
бляется тем, что в этот раз кризис по-

Михаил ЗАРИЦКИЙ: ВСЁ ОТМЕНЕНО, 
НО ПЕТЕРБУРГСКИЕ РЕГБИСТЫ ТРЕНИРУЮТСЯ

настоящему глобальный, и как быстро 
от этого оправится мировая экономи-
ка, вот в чем вопрос.

Уже сейчас понятно, что нам едва 
ли удастся провести в Петербурге Ку-
бок европейских чемпионов по рег-
би-7, который был запланирован на ко-
нец августа - начало сентября. Должны 
были приехать лучшие команды всей 
Европы - эта потеря особенно обидна.

Если с пандемией удастся спра-
виться к лету, все будет более-менее 
хорошо, если же вся эта история за-
тянется, то всю глубину последствий 
даже представить трудно. И все же в 
будущее мы смотрим с оптимизмом, 
в конце концов это единственное, что 
нам сегодня остается.

Сергей КНЯЗЕВ.
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Данные - на основании он-лайн сервиса сайта BNOnews и портала ВОЗ.

Коронарейтинг УЕФА (29 марта)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 78799 6606 14709 6/7
2. Англия 19772 1231 151 6/7
3. Германия 61164 490 9211 6/7
4. Италия 97689 10779 13030 5/7
5. Франция 40704 2609 7226 2/6
6. Португалия 5962 119 43 0/5
7. Россия 1534 8 64 0/6
8. Бельгия 10836 431 1359 0/5
9. Голландия 10930 772 253 0/5
10. Украина 418 9 5 1/5
      США 142746 2489 4562

Коронарейтинг УЕФА (12 апреля)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 166045 17100 62391 6/7
2. Англия 84279 10612 1918 6/7
3. Германия 127699 2984 68172 6/7
4. Италия 156363 19899 34211 5/7
5. Франция 132591 14393 27186 2/6
6. Португалия 16585 504 277 0/5
7. Россия 15770 130 1291 0/6
8. Бельгия 29647 3600 6463 0/5
9. Голландия 25587 2737 3459 0/5
10. Украина 2777 266 89 1/5
       США 553655 21768 29976
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Сергей КИРЬЯКОВ: 
ПОСЛЕ ДВУХ НИЧЬИХ 

«ЗЕНИТА» ЗАГОВОРИЛИ О 
ВОЗРОЖДЕНИИ ИНТРИГИ...

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

- На ваш взгляд, была 
ли интрига как тако-
вая?

- Конечно, после вто-
рой ничьей «Зенита» мно-
гие ждали еще одну осеч-
ку. Тем более что «Урал» 
всегда отличался своими 
бойцовскими качества-
ми, команда неуступчи-
вая, это было продемон-

стрировано в игре против ЦСКА. Ждали, что и в Питере 
подопечные Дмитрия Парфёнова поборются.

- Как полагаете, «Зенит» своего уже не упустит?
- Пока мы не знаем, когда в итоге возобновится чем-

пионат, поскольку сейчас много версий. Вплоть до того, 
чтобы его доиграть осенью, а затем начать новый по схе-
ме «весна - осень». Но если мы в июне начнем играть, то 
тогда есть шанс его вовремя закончить. В любом случае, 
после такого хаоса тяжело что-то предсказывать.

- Ожидали от «Локомотива» победы в Ростове-
на-Дону?

- Честно говоря, ожидал большего от «Ростова» - 
 команда очень симпатичная, быстрая и динамичная. Тем 
более что она имела преимущество своего поля. Тем не 
менее подопечные Юрия Павловича умеют собираться 
в непростой ситуации и в непростые минуты. Особенно 
на фоне проблем, связанных с внутриклубной ситуаци-
ей, продлением контракта с главным тренером. Мы ви-
дим, как футболисты бьются за своего тренера. Поэтому 
нужно говорить еще и о характере. В «Локомотиве» есть 
лидеры, которые в трудную минуту ведут команду за со-
бой. Крыховяк - один из тех, от кого многое зависит. Сво-
им примером он ведет за собой молодых одноклубни-
ков. Этот фактор играет очень важную роль.

- Как относитесь к разговорам о том, что Сёми-
на в конце сезона могут сменить, даже преемников 
называют?

- Это футбол, профессиональный спорт. Я много чего 
повидал на своем веку как в бытность футболистом, так и 
главным тренером. Поэтому меня тяжело чем-то удивить. 
Это нормальная ситуация, когда в клуб приходят новые 
люди и стремятся привести своих.

- Будет ли здесь что-либо зависеть от итогово-
го результата?

- Я думаю, да. В таких ситуациях Юрий Павлович неод-
нократно доказывал, что может достичь нужного резуль-
тата. Не исключаю вариант, что и в нынешнем сезоне он 
сумеет это сделать.

- Кстати, по поводу возвращения на систему «вес-
на - осень». Не находите, что сейчас для этого возни-
кает благоприятный момент?

- Для меня, честно говоря, никакой разницы нет: от 
перестановки мест слагаемых сумма не меняется. Един-
ственное - непонятно, кто будет играть в еврокубках, над 
этим нужно подумать. Ну а положительный момент вижу 
в том, что можно будет наконец-то играть в мае и боль-
шую часть лета.

- А вы были сторонником перехода на европейский 
формат проведения чемпионата?

- Нет, противником. Есть пример северных стран, Нор-
вегия, Швеция, Финляндия так играют. Они же не дураки! 
Играют так с учетом погодных условий и не пытаются ни-
куда переходить. Да, у нас появилось много хороших ста-
дионов, но если бы все были такие, как в Питере, с раз-
двигающейся крышей, то было бы проще. Словом, нужно 
взвешивать всё «за» и «против». И тогда уже принимать 
какое-то решение.

Вадим ФЕДОТОВ.

ФУТБОЛ. ИСТОРИЯ «ЗЕНИТА». Далекое и близкое с Алексеем Павлюченко

ПОЧЕМУ ЗА 30 ЛЕТ НА БАЛАНСЕ ЛОМО «СИНЕ-БЕЛО-
ГОЛУБЫЕ» ТОЛЬКО РАЗ ВЫИГРАЛИ ЧЕМПИОНАТ? 

эхо недели 13 - 16 апреля 2020 г.

ХОККЕЙ. НА ТРАНСФЕРНЫХ ПЕРЕКРЕСТКАХ

БАРАБАНОВ ПОДПИСАЛ КОНТРАКТ НОВИЧКА С «ТОРОНТО»
Форвард СКА Александр Барабанов подписал 

годичный контракт новичка с «Торонто». По сло-
вам генерального менеджера «Мэйпл Лифс» Кай-
ла Дубаса, россиянин привлек канадский клуб «не 
только результативностью, но и качеством игры, 
которое стабильно демонстрировал на протяже-
нии всего сезона, он доказал, что является уни-
версальным игроком, который может приносить 
пользу в разных ситуациях». «Также мы ждём, что 
он улучшит наши бойцовские качества. Каждой 
команде нужны такие игроки, поэтому мы реши-
ли сделать на него ставку», - приводит слова Ду-
баса Sportsnet.

Что же касается самого Барабанова, то после 
заключения сделки он признался, что всегда меч-
тал играть за «Торонто». «Но всё равно очень дол-
го думал и советовался с семьёй. Это было тяжё-
лым решением, - сказал Барабанов в эфире про-
граммы «Все на Матч»! -  Пообщался с ребятами, 
кто там играл. С Никитой Зайцевым поговорил еще 
на чемпионате мира. Он отзывается об этой  коман-
де в позитивном ключе». 

Кстати, сам Зайцев вместе с центрфорвардом 
Артемом Анисимовым в данный момент играет за 
«Оттаву», куда он перешел после трех лет, прове-
денных в «Торонто». В стан «сенаторов», кстати, со-
бирается перебраться еще один олимпийский чем-
пион в составе СКА - 24-летний защитник Артем Зуб. 

Что же касается 25-летнего Барабанова, то на 
официальном сайте СКА о подписании его  «То-
ронто» пока нет никакой информации. Возможно, 
это связано с тем, что до 30 апреля формально еще 
действует его контракт со СКА.  В сезона-2019/2020 
Александр принял участие в 43 матчах, записав на 

свой счёт 20 (11+9) очков при показателе полезно-
сти «-3» и 22 минутах штрафного времени. В четы-
рёх матчах Кубка Гагарина он набрал 3 (1+2) очка. 

В отличие от КХЛ, сезон в НХЛ еще не завершен, 
а приостановлен. Поэтому не исключено, что Ба-
рабанов сможет сыграть за «Кленовых листьев» в 
оставшихся матчах «регулярки». 

Кетов еще на два года продлил 
соглашение с армейцами…

Руководство СКА еще на два года  продлило со-
глашение с чемпионом мира 2012 года, двукрат-
ным обладателем Кубка Гагарина 34-летним напа-
дающим Евгением Кетовым. Контракт с форвардом 
будет действовать до 30 апреля 2022 года. 

Кетов является рекордсменом клуба по количе-
ству игр в КХЛ. На данный момент на его счету 418 
матчей, в которых он набрал 108 очков при пока-
зателе полезности «+35». В сезоне 2019/20 Евгений 
провел в армейской форме 59 игр в регулярном 
чемпионате и отметился 21 (13+8) набранными оч-
ками. В четырех матчах плей-офф капитан СКА на-
брал 2(1+1) очка.

- Переговоры проходили быстро, посколь-
ку было четкое желание остаться в СКА. Рад, что 
на меня рассчитывают, хочу и дальше приносить 
пользу команде, - заявил Кентов в интервью 
пресс-службе армейского клуба. - В СКА я уже 
провел семь сезонов, Петербург и правда стал 
очень родным городом, а клуб - тем более. 

- Поделитесь впечатлениями от не завер-
шившегося до конца сезона.

- На самом деле очень обидно, что мы не закон-
чили плей-офф, команда явно была на ходу. Впро-

чем, слышал, что этот сезон ещё может быть дои-
гран - считаю, это будет правильно.

…А вот Дергачев, похоже, дёрнет в «Спартак»
23-летний нападающий СКА Александр Дерга-

чев, у которого контракт в питерском клубе исте-
кает в конце месяца, по информации «Р-Спорт», не 
собирается его продлевать. Скорее всего, форвард 
дёрнет  в московский «Спартак», который возглав-
ляет бывший наставник СКА Олег Знарок. К тому же 
эта команда ему хорошо знакома. Часть позапро-
шлого сезона он провел в составе «красно-белых».

Сорокин стремится к новому 
противостоянию с Шестеркиным

Голкипер ЦСКА Илья Сорокин не собирается 
продлевать контракт с московским клубом и на-
мерен продолжить карьеру в «Айлендерс», кото-
рый в 2014 году выбрал его на драфте в третьем 
раунде под общим 78-м номером. Об этом в свое-
го твиттере написал агент игрока Шуми Бабаев. Та-
ким образом, уже в обозримом будущем россий-
ские любители хоккея могут стать свидетелями но-
вого противостояния Сорокина и бывшего голки-
пера СКА Игоря Шестеркина, ныне защищающего 
цвета другого нью-йоркского клуба - «Рейнджерс». 

В минувшем регулярном чемпионате КХЛ Соро-
кин отыграл за московских армейцев 60 матчей, в 
которых пропустил 54 шайбы, отражая в среднем 
93,5% бросков и имея коэффициент надёжности 
1,5. В первом раунде серии плей-офф Кубка Гага-
рина с нижегородским «Торпедо» (4-0) он сделал 
два шат-аута. За четыре игры пропустил всего три 
шайбы. Его процент отражённых бросков составил 
96,6%, а коэффициент надёжности - 0,75.

ДОГОВОР ДОРОЖЕ ДЕНЕГ
РИГОНИ ПОЛНОСТЬЮ 

СОГЛАСЕН С РЕШЕНИЕМ 
О 50-ПРОЦЕНТНОМ 

СОКРАЩЕНИИ ЗАРПЛАТЫ
Руководство «Зенита» договорилось 

с футболистами о снижении зарплаты в 
апреле и мае на 50 процентов. Об этом 
ТАСС сообщил генеральный директор 
«сине-бело-голубых» Александр Мед-
ведев.

«Нужно иметь в виду, что есть люди, ко-
торые не зарабатывают столько, сколько 
футболисты, но которым точно так же нуж-
но платить за жилье, содержать семью, ве-
сти свои ежедневные расходы, оставшись 
на время без работы, - приводит коммен-
тарий Эмилиано Ригони по поводу со-
кращения зарплаты портал bobsoccer. - 
Лично я вижу в этом сокращении акт соли-
дарности по отношению ко всем, кто попал 
в непростую ситуацию и для кого важно со-
хранить ежемесячный заработок. Так что я 
полностью согласен с решением клуба».

 Напомним, что РФС из-за пандемии ко-
ронавируса приостановил все российские 
футбольные соревнования до 31 мая. Ра-
нее на 40-процентное сокращение зарплат 
согласились игроки и тренерские штабы 
всех московских клубов РПЛ. Последним 
среди них стал «Локомотив», руководство 
которого достигло подобного соглашения 
с футболистами 10 апреля - уже после за-
явления, сделанного Александром Медве-
девым. 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Настоящий хозяин
Как вообще ЛОМО появился в судьбе «Зе-

нита»? Есть несколько версий. Одна из них 
была озвучена в мемуарах Владимира Улья-
новича Агеевца. Он - личность довольно из-
вестная в ленинградских-петербургских фут-
больных кругах. Начальник команды «Зенит» 
в конце 1950-х, председатель Федерации фут-
бола Ленинграда, на протяжении 28 лет рек-
тор Академии Лесгафта. «Зенит» был при-
креплен к областному совету одноименно-
го ДСО (добровольно-спортивного общества). 
У  коман ды не было, по сути, настоящего хо-
зяина, не было своей учебно-тренировочной 
базы. В 1959 году состоялась встреча в вер-
хах генерального директора ЛОМО (на тот 
момент завода ГОМЗ) Михаила Панфилова, 
старшего тренера Георгия Жаркова и Агеев-
ца. Ударили по рукам, и «Зенит» стал частью 
оптико-механического объединения, можно 
сказать, одним из его подразделений на целых 
три десятилетия. По другим сведениям, ЛОМО 
взяло «Зенит» на свой баланс в 1962-м - в год 
основания фирмы.

Тренеры, футболисты и персонал «Зенита», 
как правило, оформлялись инструкторами 
спорта при профкоме ЛОМО. И команда чув-
ствовала поддержку простых работяг. Регу-
лярные встречи футболистов, тренеров и бо-
лельщиков проходили в ДК «Прогресс» у Фин-
ляндского вокзала, а порой Завидонов и Бур-
чалкин, Голубев и Лохов, Бирюков и Желудков 
- люди, которых боготворил весь Ленинград, 
- наведывались в производственные цеха 
ЛОМО на Чугунной улице и держали ответ пе-
ред народом, простите за лишний пафос. 

Следующим шагом к формированию фут-
больной империи стало строительство базы. 
Свой дом «Зенит» получил во многом благо-
даря пробивной силе председателя Ленгор-
исполкома (мэра города) Николая Смирнова, 
который оперативно поручил готовить реше-
ние исполкома о передаче участка в парке Че-
люскинцев (сейчас - Удельный парк) на баланс 
ЛОМО. Кстати, рассматривался еще один вари-
ант - Сосновский лесопарк (парк Сосновка), но 
после осмотра участка выяснилось, что кора-
бельный лес нельзя вырубать. Новоселье от-
праздновали где-то в начале сентября 1963-го. 
Без помпезных презентаций, просто начали 
тренироваться, а параллельно еще достраива-
ли главный корпус. Именно здесь, в Удельной, 
зенитовцы коротали время на карантинах, ког-
да команда заезжала за три дня до игры. Изна-
чально база не была обнесена забором. Поэто-
му во время тренировок через поле спокойно 
могли пройти аборигены, пытавшиеся сокра-
тить расстояние до близлежащих домов, а фут-
болисты «Зенита» спокойно бегали в магазин 
на Скобелевском проспекте. За какими про-
дуктами? За разными…

«Папа»
А еще в Удельную приезжали большие на-

чальники. Михаил Панфилович Панфилов -  
«Папа», так называли в команде гендира ЛОМО. 
Руководитель государственного масштаба, 
дважды Герой соцтруда, его бюст можно лег-
ко отыскать на главной аллее Парка Победы в 
Московском районе. Интересовался ли он фут-
болом в той степени, как нынешний большой 
босс «Зенита» Алексей Миллер? Из разговоров 
с зенитовцами разных поколений делаю выво-

ды, что нет. Но к задаче по содержанию коман-
ды, которую ставили в один ряд с «Эрмитажем» 
и БДТ, относился ответственно. Бывало, приез-
жал на базу, мог устроить хорошую выволочку. 
Михаил Панфилович был классическим совет-
ским руководителем - жестким, но справедли-
вым.

О гендиректоре ЛОМО есть даже упоми-
нание классика Сергея Довлатова, кстати, ко-
роткое время работавшего в ЛОМОвской мно-
готиражке «Знамя прогресса», где регулярно 
печатались материалы о «Зените», интервью 
с игроками… Вот отрывок из рассказа «Соло 
на ундервуде»: «Панфилов… слыл человеком 
грубым, резким, но отзывчивым. Рабочие ча-
сто обращались к нему с просьбами и жалоба-
ми. И вот он получает конверт. Достает оттуда 
лист наждачной бумаги. На обратной стороне 
заявление - прошу, мол, дать квартиру. И под-
пись - «рабочий Фоменко». Панфилов вызвал 
этого рабочего. Спрашивает:

- Что это за фокусы?
- Да вот, нужна квартира. Пятый год на оче-

реди.
- При чем тут наждак?
- А я решил - обычную бумагу директор в 

туалете на гвоздь повесит…
Говорят, Панфилов дал ему квартиру. А за-

явление продемонстрировал на бюро обко-
ма».

Зенитовцы тоже обращались с подобной 
просьбой. Возможно, не к самому Панфилову, 
но получали свои метры, кто-то по линии Лен-
горисполкома, кто-то из фонда ЛОМО… «Квар-
тирный вопрос только испортил их…» - цита-
та Михаила Булгакова из «Мастера и Маргари-
ты» проецируется на футбол советской эпохи. 

Вот и мы переходим к важнейшей теме. По-
чему же за 30 лет ЛОМОвской опеки «Зенит» 
всего один раз выиграл чемпионат, так и не 
войдя в топ-когорту советского чемпионата? 
Ленинградское оптико-механическое объе-
динение было мощнейшим предприятием в 
бывшем СССР и располагало достаточными 
финансовыми возможностями. Панфилов, бу-
дучи кристально честным и принципиальным 
человеком, не желал оформлять футболистам 
различные доплаты в ОБХОД ЗАКОНА. А ина-
че зарабатывать в условиях развитого социа-
лизма было нельзя. Свояк министра обороны 
СССР Дмитрия Устинова (их жены были род-
ными сестрами) решительно не хотел пачкать 
свое имя.

Приезжал ли «Фека» на базу в Удельную?
По итогам чемпионского сезона-1984 зе-

нитовцам произвели перерасчет и выплатили 
премию около трех тысяч (за весь сезон) со-
ветских рублей! Для сравнения: каждый фут-
болист «Гурии» (в 1987-м командочка из гру-
зинского села один сезон провела в высшей 
лиге) за победу над московским «Динамо» по-
лучил по 5 (!) тысяч рублей - половину занес 
второй секретарь местного обкома и столько 
же авторитетный «цеховик»…

Доводилось слышать истории от 
ветеранов-журналистов о помощи «Зениту» 
представителей теневой экономики и даже 
криминала. Мол, приезжал в Удельную некто 
«Фека». В миру - Владимир Викторович Феок-
тистов, в 70-е годы считавшийся в Ленингра-
де едва ли не самой популярной личностью, 
вошедший в историю «бандитского Петербур-
га» как «дедушка русского рэкета», и выклады-
вал на стол пакет с шелестящими купюрами. 

Никто из футболистов, правда, такого матери-
ального стимулирования не вспомнил, только 
посмеялся. Лучший бомбардир ЧМ-1994 Олег 
Саленко когда-то рассказывал мне, что зени-
товцы частенько собирались в популярном в 
1980-е годы пивном зале неподалеку от Казан-
ского собора, туда действительно захаживал 
«Фека», а еще ленинградские фарцовщики, ко-
торые могли взять у футболистов, регулярно 
выезжавших за границу, товар оптом, но ни о 
каких «премиях» никто не заикался. Мне ка-
жется, Панфилов просто бы не допустил по-
добного в СВОЕЙ команде. Разорвал бы в кло-
чья того, кто пропустил «Феку» и ему подоб-
ных на базу!

Говоря о ЛОМОвских руководителях, обя-
зательно нужно вспомнить Евгения Альфон-
совича (в официозе - Александровича) Вер-
шинского - заместителя гендиректора по эко-
номике. Он регулярно появлялся в команде, 
иногда во время матчей занимал место на ска-
мейке рядышком с главным тренером, ездил 
на сборы. Игроки дали ему прозвище Ковбой 
- за характерную шляпу. И ведь Вершинский 
не был освобожденным менеджером, работал 
на производстве, получил даже Госпремию в 
области науки и техники.

Помидоры для Панова, выращенные 
в подсобном хозяйстве

На балансе ЛОМО была не только глав-
ная команда, но и СДЮШОР «Зенит». Под ру-
ководством директора школы, легендарного 
обладателя Кубка СССР-1944 Бориса Яковле-
вича Левина-Когана, в поселке Тарасово (Вы-
боргского района) построили детский лагерь, 
куда выезжали будущие игроки сборной Рос-
сии Сенников и Панов. Борис Яковлевич лич-
но отчитывался перед Панфиловым за каж-
дый рубль государственных денег. Там же, в Та-
расове, ЛОМО первым из крупных предприя-
тий в СССР открыл собственное подсобное хо-
зяйство. Ранней весной на прилавках ленин-
градских магазинов еще не было помидоров, а 
юные футболисты зенитовской школы уже во 
всю поглощали витамины без нитратов и пе-
стицидов, выращенные в ЛОМОвском совхозе!

История любви «Зенита» и ЛОМО (настаи-
ваю, что это не был брак по расчету!) закон-
чилась банально, как сама история бывшего 
Союза. Главный спонсор «Зенита» трудился 
на благо военно-промышленного комплекса. 
Началась конверсия. Предприятие переста-
ло получать оборонные заказы, а производ-
ством фотоаппаратов, пусть и лучших в СССР, 
и звуковой аппаратуры прокормить себя уже 
не могло. Еще в мае 1990-го Вячеслав Булавин, 
возглавивший команду, оформлял документы 
в профкоме ЛОМО, а в августе всем зенитов-
цам выдали на руки трудовые книжки. Хеппи-
энда не получилось. Когда ЛОМО окончатель-
но отошло в сторону, «Зенит» оказался по сути 
бесхозным. Где найти деньги? Про бизнесме-
нов тогда еще мало кто знал, в ходу был другой 
термин - «кооператор», но просить помощи 
первопроходцев новой экономики было бес-
смысленно, им бы самим выжить. Самый бога-
тый и влиятельный клуб современной России 
едва не рухнул в бездну, постепенно подни-
маясь с колен уже во второй половине 1990-х. 
Кстати, в нулевые ЛОМО вошел в состав акци-
онеров «Зенита». Акционеров миноритарных. 
Что по законам экономического жанра не по-
зволяет напрямую участвовать в управлении 
компанией.
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет в ПЯТНИЦУ, 17 апреля

ОЛИМПИАДА-2020 В ТОКИО-2021

УВИДЕТЬ СВЕТ В КОНЦЕ ТУННЕЛЯ
МОК назвал новые сроки проведения Олимпиады. 

Каким мировым чемпионатам придется потесниться?

ВЕСТИ С ДОПИНГОВЫХ ФРОНТОВ

НАТАЛЬЯ АНТЮХ ПОПАЛА ПОД РАЗДАЧУ
Олимпийскую чемпионку Лондона подозревают в употреблении допинга на основании доклада Макларена

Ни для кого не стал неожидан-
ностью перенос Олимпиады. Игры 
пройдут в Токио с 23 июля по 8 ав-
густа 2021 года и сохранят название 
Олимпиада-2020. 

Календарь не безразмерный?
Главное спортивное событие четы-

рехлетия должно было состояться в 
июне-июле 2020 года, однако было от-
ложено на следующий год из-за миро-
вой пандемии коронавируса. 

«Человечество в настоящее вре-
мя оказалось в темном туннеле. Эти 
Олимпийские игры Токио-2020 могут 
стать светом в конце этого туннеля», - 
сказал президент МОК Томас Бах.

Спортивный календарь-2021 и без 
Игр был сверстан очень плотно. В 
июле - августе запланировано прове-
сти два крупных чемпионата мира - по 
водным видам спорта и легкой атлети-
ке. Водный должен состояться в япон-
ской Фукуоке с 16 июля по 1 августа. 
Легкоатлетический - в американском 
Юджине с 6 по 15 августа. Выходит, 
что для Игр нет места и во второй по-
ловине лета?

Благородство «королевы спорта»
Первыми на это известие отклик-

нулись легкоатлеты, из-за новых дат 
проведения Олимпийских игр в Токио 

перенесшие с 2021 года на 2022 свой 
чемпионат мира, который по срокам 
совпадал с новым временем проведе-
ния Игр. Правда, новая дата мирового 
форума «королевы спорта» в США бу-
дет названа позже.

Теперь нужно договориться с орга-
низаторами мирового первенства по 
водным видам спорта. Благо «водни-
ки» и олимпийцы планируют свои ме-
роприятия в Японии, следовательно, 
согласовать все вопросы организато-
рам будет проще. В августе-сентябре 
следующего года планировалось про-
вести чемпионаты мира по спортив-
ной и художественной гимнастике. 
Напрямую с Играми они не пересекут-
ся, но представьте себе, как трудно бу-
дет лучшим гимнастам сохранить фор-
му после олимпийского турнира. По-
этому переносить их придется уже не 
на недели, а на месяцы. 

Большие проблемы возникнут в 
следующем году и с отбором на Игры. 
Имена 57 процентов спортсменов - об-
ладателей олимпийских лицензий уже 
определены. А когда будут разыграны 
остальные путевки в Токио? По плану 
- в нынешнем году, однако практиче-
ски все соревнования отменены из-за 
коронавируса. Значит, нужно полно-
стью переписывать календарь отбо-

рочных турниров. В общем, головной 
боли у МОК и организаторов Игр доба-
вилось в разы.

Коронавирус дорого стоит
Япония вложила в подготовку к 

важнейшему событию спортивно-
го четырехлетия около 13 миллиар-
дов долларов. Потеряет из-за пере-
носа, по подсчетам экспертов, не ме-
нее 6 миллиардов. Но здравый смысл 
возобладал. Хотя решение было труд-
ным и болезненным, оно избавит от 
риска жизнь не только почти 11 ты-
сяч спортсменов-олимпийцев из 206 
стран, но и сотен тысяч болельщиков, 
которые собирались приехать в Токио.

Да, коронавирус дорого стоит. Ис-
полком Олимпийского комитета Рос-
сии решил увеличить на 265 миллио-
нов рублей объем финансирования на 
подготовку российских спортсменов к 
Олимпиаде в Токио.

Игры в столице Японии перене-
сены из-за пандемии коронавируса, 
а это означает, что подготовка спор-
тсменов, тренеров, медицинского и 
иного обслуживающего персонала 
растянется еще на год.

Ранее ОКР уже выделил 545,48 мил-
лиона рублей. Таким образом, общий 
бюджет превысил 900 миллионов ру-
блей.

МНЕНИЕ 

Сергей ФЕСИКОВ: НАМ, ВОЗРАСТНЫМ СПОРТСМЕНАМ, 
ДАЛИ ЕЩЕ ГОД КАРЬЕРЫ

Призер Олимпийских игр Сергей 
Фесиков философски воспринял 
новость о переносе Игр. Вот что он 
рассказал в интервью «Р-Спорту».

- Я понимал, что, скорее всего, ее 
этим летом не будет. Ситуация в мире 
становилась все хуже, нас это не мог-
ло не коснуться. Я воспринимаю это 
так: нам, возрастным спортсменам, 
дали еще один год для того, чтобы мы 
наслаждались спортом, плаванием. 
Скрывать не буду - цель была Токио 
в 2020-м, а что будет дальше, мы пока 
не знали. Но теперь уже ситуация по-
менялась, строим дальнюю перспек-
тиву по поводу спорта, плавания. Для 
нас это отсрочка на год, чтобы пора-
ботать, насладиться спортивной жиз-
нью изнутри. Понятно, что мы настра-
ивались на отбор, и все должно было 
вот-вот произойти, но в итоге отме-
нилось, а уж когда начали закрывать 
бассейны, на многих накатила депрес-
сия… Майкл Фелпс говорил о том, что 
психологически справиться с перено-
сом Игр многим непросто, и я пони-
маю, о какой ситуации речь. Прежде 
всего тут нужно говорить о спортсме-
нах, которые точно шли на медали и 
были на пике формы, пике возрастной 

формы. Подошел их момент - или сей-
час, или никогда. А раз - и нет Олимпи-
ады, цель, близкая, ушла. Но тут важ-
но перенастроиться, переосмыслить, 
что эта вся ситуация дает им еще год, 
чтобы лучше подготовиться, стать еще 
сильнее, в том числе психологически.

А вот какое мнение  высказала в 
интервью Службе информации ОКР 
супруга спортсмена - капитан сбор-
ной России по плаванию, серебря-
ный призер Олимпийских игр-2012 
Анастасия Фесикова.

- Когда узнали о переносе Игр-2020, 
было обидно и тяжело. Мы работали, 
готовились и многим для этого жерт-
вовали. Но это было лучшее решение, 
Большинство спортсменов сейчас ли-
шены возможности нормально тре-
нироваться. В то время как в других 
странах, где не введен карантин, тре-
нировки продолжаются. И проводить 
Олимпийские игры в условиях нерав-
ной борьбы было бы неправильно.

Дорога в Токио стала длиннее. Не 
уверена, что все смогут пройти ее до 
конца. Знаю людей, у которых были 
травмы, после Игр они должны были 
начать лечение. Есть возрастные спор-
тсмены, кто собирался заканчивать ка-

рьеру. В течение года появятся новые 
имена. Одним словом, многое может 
измениться. Сейчас для всех это испы-
тание. Кто захочет, тот обязательно со 
всем справится. У меня тоже были дру-
гие планы. Но постараюсь воспользо-
ваться шансом, чтобы продлить спор-
тивную карьеру, если позволит здоро-
вье.

БОКС. СУПЕРТЯЖЕЛЫЙ ВЕС

ГАССИЕВ РАССЧИТЫВАЕТ 
НА БОЙ С ПОВЕТКИНЫМ

Экс-чемпион мира по версиям WBA и IBF в первом тяжелом 
весе был готов к дебюту в «супертяжах», но в дело 

вмешалась пандемия коронавируса

ШАХМАТЫ. НОУ-ХАУ

КАРЛСЕН ПРОТИВ КОРОНАВИРУСА
Чемпион мира организовал онлайн-турнир Чемпион мира организовал онлайн-турнир 
с внушительным призовым фондомс внушительным призовым фондом

Даже пандемия коронавируса не 
сказывается на деятельности борцов 
за «чистоту» легкой атлетики. Как со-
общил глава Российского антидопин-
гового агентства (РУСАДА) Юрий Ганус, 
слушания по спору возглавляемой им 
организации с ВАДА должны пройти в 
июне. Поводом для разбирательства 
станут прежде всего допинговые исто-
рии российских легкоатлетов. 

Между тем независимый орган по 
целостности легкой атлетики (AIU), вы-
полняющий в World Athletics локаль-
ные функции ВАДА, выдвинул новые 
обвинения. Справедливости ради ска-
жем, что в списке не только россияне, 
но и представители семи стран, вклю-
чая три республики бывшего СССР. Са-
мый известный в этом списке - олим-
пийский чемпион Рио в метании моло-
та Дильшод Назаров из Таджикистана. 
Неудивительно, что из 12 обвиняемых 
- четверо россиян. 

Причем если иностранным спор-
тсменам выдвинуты конкретные пре-
тензии после проверки допинг-проб 
или получения информации от наци-

ональных федераций, то российский 
квартет получил «черную метку» на 
основании доклада Ричарда Макларе-
на. Среди тех, кому предъявлены об-
винения, метательница молота Оксана 
Кондратьева, дочь олимпийской чем-
пионки 1980 года в спринте Людмилы 
Кондратьевой и двукратного олим-
пийского чемпиона в метании молота 
Юрия Седых, бегунья Елена Соболева, 
которую уже отстраняли от участия в 
Олимпиаде в Пекине после подозре-
ния в подмене допинг-проб, а также 
два олимпийских чемпиона - Наталья 
Антюх и Андрей Сильнов. 

Питерская бегунья выиграла Олим-
пиаду-2012 в беге на 400 м с барье-
рами, а прыгун из Подмосковья был 
сильнейшим в секторе для прыжков в 
высоту в Пекине. Причем на отбороч-
ном чемпионате России-2008 Сильнов 
занял лишь 4-е место, но накануне вы-
лета олимпийской делегации в Пекин 
установил личный рекорд - 2,38 и в по-
следний момент был включен в состав 
делегации. Готовил Андрея к Олимпи-
аде известный тренер Евгений Заго-

рулько, который ныне отстранен от 
любой деятельности в легкой атлети-
ки после «дела Данилы Лысенко». 

На протяжении всей карьеры и у Ан-
тюх, и у Сильнова не было ни одной по-
ложительной допинг-пробы. Срок пе-
репроверки пекинских уже истек. Лон-
донские будут храниться до лета, но и 
британцы не предоставили никакого 
компромата на Антюх. Все обвинения в 
адрес российских спортсменов основа-
ны только на пресловутом докладе Ма-
кларена. Это дает нашим спортсменам 
хорошие шансы отстоять свое доброе 
имя, олимпийские медали и завоеван-
ные призовые в Международном спор-
тивном арбитраже. Прецеденты есть. 

Увольнение же Антюх с поста пред-
седателя Комитета по физической куль-
туре и спорту правительства Санкт-
Петербурга с появлением информации 
AIU никак не связано. Года работы ока-
залось достаточно, чтобы все поняли: 
не всякий олимпийский чемпион мо-
жет справиться с рутинной чиновни-
чьей работой. Антюх не смогла. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

КСТАТИ

БЕТЕРБИЕВ РАССЧИТЫВАЕТ 
ВЕРНУТЬСЯ НА РИНГ ДО АВГУСТА
Чемпион мира по версиям IBF и WBC в полутяжелом весе Артур Бетербиев на-

деется, что свой следующий поединок удастся провести до августа.
35-летний россиянин должен был встретиться с представителем Китая Мэ-

ном Фаньлуном, но этот бой, запланированный на 28 марта в Квебеке, был отло-
жен на неопределенный срок из-за коронавируса.

«Сейчас трудно что-то сказать. Но в моей промоутерской компании мне поо-
бещали организовать этот бой при первой же возможности. Как только они бу-
дут готовить свое первое шоу после разрешения ситуации с коронавирусом, 
мой бой будет включен в него. Я у них, можно сказать, иду под первым номером.

Надеюсь, что до августа я уже выйду на ринг. А в какой стране… Поединок 
может пройти и в России, и в какой-то из арабских стран, и в Канаде. Там, где бы-
стрее по времени будет благоприятная в эпидемиологическом плане обстанов-
ка. Top Rank открыт для всех, главное, чтобы ситуация с коронавирусом была 
спокойной и власти страны разрешили бы провести бой», - сказал Бетербиев в 
интервью «Р-Спорту».

В активе Бетербиева 15 побед в 15 боях на профессиональном ринге, причем 
все одержаны нокаутом! Осенью минувшего года Артур отобрал звание чемпи-
она мира по версии WBC у украинского боксера Александра Гвоздика, объеди-
нив в своих руках два чемпионских титула. Прежде это удавалось лишь четы-
рем российским боксерам: Константину Цзю, Сергею Ковалеву, Денису Лебеде-
ву и Мурату Гассиеву.

Коронавирус ломает планы пред-
ставителей всех видов спорта. Экс-
чемпион мира по версиям WBA и IBF в 
первом тяжелом весе россиянин Му-
рат Гассиев не смог дебютировать в су-
пертяжелой весовой категории из-за 
разразившейся эпидемии. Дебют бок-
сера в королевском весе против аме-
риканца Джерри Форреста должен 
был состояться 29 февраля, затем был 
перенесен на начало мая. Но тут в си-
туацию вмешалась пандемия…

«Настраивался на май, и тут из-за 
этой пандемии отменялись или пере-
носились все соревнования. Злой рок 
какой-то. Как только вирус пройдет, 
сразу же будет ясность по дате, и уже 
будет бой. Моя основная цель - стать 
чемпионом в тяжелом весе хотя бы по 
одной версии», - рассказал Гассиев в 
интервью Федерации бокса России.

Гассиев сказал, что его действую-
щий вес составляет 105 кг, а также от-
ветил на вопрос о возможности про-
ведения боя со своим соотечествен-
ником - экс-чемпионом мира Алексан-
дром Поветкиным.

«Если это будет интересно фанатам и 
любителям бокса, то почему бы не про-

вести этот поединок», - сказал Мурат. 
Самыми значимыми в своей бок-

серской карьере Гассиев считает четы-
ре боя. Первым Мурат называет поеди-
нок с Денисом Лебедевым, в котором он 
завоевал титул чемпиона мира. Памят-
ной получилась успешная защита этого 
звания в бою с несгибаемым поляком 
Кшиштофом Влодарчиком, а затем - по-
единок с Юниером Дортикосом, в кото-
ром россиянин объединил пояса. 

Обычно боксеры неохотно вспо-
минают свои поражения. А вот Му-
рат считает, что бой за звание абсо-
лютного чемпиона с украинцем Алек-
сандром Усиком, в котором он сло-
жил свои чемпионские полномочия, 
был очень важным для развития его 
боксерской карьеры. Прежде всего - с 
точки зрения обретения нового опы-
та. Этот поединок состоялся почти два 
года назад, после чего Гассиев пере-
нес операцию на плече. 

«Было бы замечательно провести 
реванш с Усиком. На сегодняшний 
день у нас немного разные дороги», - 
заявил Мурат.

На счету Гассиева 26 побед, из кото-
рых 19 нокаутом, и 1 поражение. 

В условиях пандемии коронавиру-
са, когда соревновательная жизнь за-
мерла, шахматы оказались чуть в более 
привилегированном положении, неже-
ли большинство видов спорта. Когда-то 
были популярны шахматы по перепи-
ске, а сегодня, в эпоху Интернета, ши-
роко распространены онлайн-партии.

Чемпион мира по шахматам нор-
вежец Магнус Карлсен организовал 
онлайн-турнир, призовой фонд кото-
рого составит 250 тысяч долларов, со-
общает Chess24.com.

Турнир с участием восьми игроков 
пройдет с 18 апреля по 3 мая. На пер-
вом этапе шахматисты сыграют круго-
вой турнир из семи раундов, четыре 
лучших выйдут в полуфинальную ста-
дию турнира. Проигравшие в полуфи-
налах проведут матч за третье место, 
победители встретятся в финале.

«Это исторический момент для 
шахмат, который дает возможность 
продолжить игру на профессиональ-
ном уровне в онлайн-среде. У нас 
есть не только возможность, но и от-
ветственность перед игроками и бо-
лельщиками по всему миру, которым 
нужно отвлечься, так как сейчас вжи-
вую не проходят другие виды спорта», 
- сказал Карлсен.

Помимо Карлсена в турнире при-
мут участие Фабиано Каруана (США), 
Дин Лижэнь (Китай), Максим Вашье-
Лаграв (Франция), Ян Непомнящий 
(РОССИЯ), Аниш Гири (Нидерланды), 
Хикару Накамура (США) и Алиреза Фи-
рузджа (Иран). 

Первые пять участников занимают 
лидирующие позиции в рейтинг-листе 
ФИДЕ. Гири - 10-й,  Накамура - 18-й, Фи-
рузджа - 21-й.

Победитель получит $70 000, шах-
матист, занявший второе место - 
$45 000, тем, кто финиширует на 3-4-й 
позициях, достанется по $30 000.

Предусмотрены строгие правила 
против читерства. Каждый участник 
должен находиться в изолированной 
комнате, в которой будут установлены 
видеокамеры.
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